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В стране прошли 
официальные 
мероприятия, 
посвящённые 
празднику 1 мая.

Туризм

Стр. 9

В Могилёве 
состоялось 
заседание рабочей 
группы по 
развитию делового 
туризма.

Хоккей

Стр. 4

Национальная 
сборная РБ начала 
выступления 
на международном 
турнире в Астане.
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Финал любит 
тишину

Арина Соболенко 
в шаге от финала 
турнира WTA 1000 
в Мадриде. Правда, 
для этого ей надо 
переиграть 
Елену Рыбакину 
из Казахстана.

Стр. 10
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«Это дело спортсмена, — от-
метил глава государства. — Но 
если уж ты отобрался и едешь 
туда в нейтральном статусе, на-
бей им морду. Хотелось бы, ко-
нечно, гимн, флаг. Но это их 
жизнь. И она короткая. Я не на-
стаиваю ни на одном из вариан-
тов. Если они поедут — только 
злее будут», — сказал Лукашенко
во время визита в Костюкови-
чи, отвечая на вопросы местных

жителей. Глава государства под-
черкнул: белорусы не долж-
ны сдаваться. В советские вре-
мена, напомнил он, на весь на-
род оказывалось мощнейшее 
давление, в том числе и в спор-
те, но Советский Союз был пер-
вым. «Чем больше на тебя давят, 
тем больше сопротивление», — 
добавил Александр Лукашенко. 
Президент сказал, что следит 
за соревнованиями в России, и 

белорусы, например биатлони-
сты, показывают там себя наи-
лучшим образом. «И я понимаю, 
что у нас биатлон живёт. Пото-
му что школа биатлона в России 
мощнейшая, мирового уровня. 
И когда мы их побеждаем, зна-
чит, мы что-то можем», — отме-
тил глава государства. «Завтра 
мы вернёмся в эту европейскую, 
мировую семью. И мы им пока-
жем, что мы можем. А спортсмен 
пусть определится сам: хочет 
поехать — пусть едет и выступа-
ет, но только достойно выступа-
ет, чтобы мы им гордились. Я ни 
на кого давить не буду и наста-
ивать не буду», — резюмировал 
белорусский лидер.

Выбор за вами
Президент Беларуси Александр Лукашенко заявил, 

что спортсмены должны сами принимать решение, 

будут ли они участвовать в Олимпиаде в Париже 

в нейтральном статусе.

В номинации «организа-
ции сферы услуг», в том чис-
ле «физической культуры и 
спорта» и «туристической 
деятельности», победителя-
ми стали ГСУСУ «Брестский 
областной центр олимпий-
ского резерва по водным 
видам спорта» и филиал ПС 
ЗАО «ТРЕСТ ПРОМСТРОЙ» — 
санаторно-курортный ком-
плекс «Плисса». «Такое при-
знание почётно, но и влечёт 
за собой огромную ответ-
ственность. Итоги 2023 го-
да должны стать для Брест-
ского центра олимпийского
резерва по водным видам 

спорта стимулом, чтобы и в 
Год качества, следуя прио-
ритетам социальной поли-
тики государства и выпол-
няя целевые показатели го-
сударственной программы 
развития физической куль-
туры и спорта, ставить пе-
ред собой ещё более амби-
циозные цели, развиваться 
и стремиться к новым гори-
зонтам», — отметила Оль-
га Степусь, депутат Палаты 
представителей по второ-
му Брестскому центрально-
му избирательному окру-
гу, член Постоянной комис-
сии по здравоохранению, 

физической культуре, семей-
ной и молодёжной политике.

Президент Беларуси 
Александр Лукашенко 24 
апреля подписал указ №174 
«О занесении на Республи-
канскую доску Почёта по-
бедителей соревнования за 
2023 год». Указом определе-
ны 64 победителя из числа 
регионов и организаций, ко-
торые удостоены занесения 
на Республиканскую доску 
Почёта за достижение вы-
соких результатов в сфере 
социально-экономического 
развития по итогам работы 
за 2023 год.

Лучшие 

в своём деле
В Минске открылась обновлённая Республиканская доска Почёта.

Александр Лукашенко 

поздравил белорусов 

с Первомаем:

— Белорусский народ во все времена сла-
вился трудолюбием и хозяйским подходом к 
делу, что позволило нам обустроить своё го-
сударство и сохранить мир на родной земле.

Сегодня, когда обострилась глобальная 
конкуренция за рынки и ресурсы, особен-
но важно укрепить наш общий дом, при-
умножить достаток граждан, обеспечить 
счастливое будущее детям и внукам.

Это возможно благодаря добросовестно-
му и ответственному отношению к поручен-
ному участку работы, настойчивости в до-
стижении поставленных целей, новаторско-
му подходу к решению повседневных задач.

Уверен, продолжая традиции поколения 
победителей, мы закрепим за Республикой
Беларусь славу сильной, современной и 
технологически развитой страны.

В этот праздничный день благодарю каж-
дого, кто предан делу и ежедневно своим 
трудом вносит вклад в процветание нашей 
Родины.

Первый заместитель 
министра спорта и туриз-
ма Беларуси Александр 
Дорохович принял участие 
в посвящённой 1 Мая цере-
монии возложения цветов 
к стеле «Минск — город ге-
рой» совместно с Белорус-
ским профессиональным 
союзом работников куль-
туры, информации, спорта
и туризма. «Мир. Труд. Май 
символизирует наше об-
щее стремление к взаи-
мопониманию и согласию, 
любви и созиданию», — от-
метил Александр Викен-
тьевич. Кроме того, для го-
рожан и гостей столицы в 

парке Победы был органи-
зован праздничный концерт 
с презентацией интерактив-
ных площадок, представле-
нием достижений регионов 
Беларуси и отраслей эконо-
мики. «Сегодня всенарод-
ный праздник весны и слав-
ных трудовых достижений, 
наших общих надежд на 
мирную жизнь. Это один из 
праздников, который объе-
диняет разные поколения. 
Приятно видеть, что в празд-
нике участвует много се-
мей с детьми, молодёжь, ве-
тераны труда», —  подчерк-
нул Александр Дорохович в 
общении с журналистами.

Мир. Труд. Май

Пьедестал наш
Кубок России проходил в 

формате многодневной гонки, 
состоявшей из четырёх этапов. 
На стартовом этапе первен-
ствовал наш Сергей Шевчен-
ко, а вслед за ним расположил-
ся Евгений Соболь. Во второй 
групповой гонке равных не бы-
ло Евгению Корольку, тройку 
лучших замкнул Денис Марчук. 
По итогам третьего этапа бе-
лорусы поменялись местами: 
на сей раз Марчук праздновал 
успех, а Королёк финиширо-
вал третьим. В заключительной 
гонке вторую и третью позиции 

соответственно заняли наши 
Никита Тур и Сергей Шевченко.

Победу в генеральной клас-
сификации по итогам всех че-
тырёх этапов одержал Денис 
Марчук, который также стал 
обладателем зелёной май-
ки лучшего спринтера. На вто-
рую ступень пьедестала мно-
годневки поднялся Сергей 
Шевченко, а полностью бело-
русский пьедестал дополнил 
Евгений Королёк. В десятку 
сильнейших попали ещё двое 
белорусов — Евгений Соболь 
(4-е место) и Никита Тур (6-е). 

Участие в Кубке России приня-
ли 17 наших спортсменов, все-
го в протоколе отметились 120 
велосипедистов.

Параллельно в Майкопе про-
ходили всероссийские сорев-
нования среди гонщиков не 
старше 18 лет, на старт которых 
вышли 85 человек, в том числе 
пятеро белорусов. Лучшим из 
наших юниоров стал Илья Сле-
саренко, который выиграл тре-
тий и четвёртый этапы, а в об-
щем зачёте расположился на 
второй позиции. Десятку луч-
ших замкнул Владислав Сливка.

В Майкопе завершились Кубок России и всероссийские 

соревнования по велоспорту на шоссе 2024 года среди 

мужчин с участием белорусских спортсменов.

Полоса подготовлена 

по материалам МСиТ РБ, 

НОК РБ, БелТА
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Дарья Михович: хочу 
здесь жить

и развиваться
— Дарья, расскажите, 

как вы попали в спорт.

— В спорте я с самого ма-
ленького возраста. Сначала 
занималась фигурным ката-
нием, а брат — греко-рим-
ской борьбой. Как-то так по-
лучалось, что в детстве я 
часто дралась с мальчика-
ми во дворе. Маме быстро 
стало понятно, что фигур-
ное катание не для меня, и 
она отправила меня на дзю-
до. Знаете, спорт сразу за-
цепил, многое получалось, а 
главное — появилось много 
друзей. Вместе тренирова-
лись, вместе ездили на со-
ревнования — так ребёнку 
гораздо легче привыкнуть 
к нагрузкам, всё проходит с 
интересом.

— Когда поняли, что 
можете надолго связать 
жизнь со спортом?

— Наверное, когда уже 
пошли результаты. Я решила 
поступать в училище олим-
пийского резерва города 
Бреста. В процессе учёбы по-
няла, что готова попробовать 
себя в амплуа тренера. Это 
произошло прямо во время 
учёбы, когда хотела продол-
жать профессиональную ка-
рьеру. Мне нравились усло-
вия в училище: приятно учить-
ся и работать. Совмещение 
проходило легко, поэтому 
решила продлить подобный 

формат тренировок. Когда 
я начала приходить на прак-
тику, где работала с детьми, 
то как-то быстро загорелась 
этим, очень понравилась
профессия.

— Что больше всего
нравится в работе с
детьми?

— Скорее всего, самое 
приятное чувство от работы 
— это осознание прогресса, 
когда дети начинают пока-
зывать то, чему я их научила. 
Конечно, получаю удоволь-
ствие от процесса — тоже 
максимально быстро затя-
гивает и не оставляет жизнь 
скучной. На своём месте ра-
ботаю первый год, но ког-
да приходила, то уже зна-
ла свой зал, детей и другого 
тренера, с которым вместе 
ведём группы. То есть при-
ходила не в роли неопытно-
го практиканта, а челове-
ка, который уже всё знает и 
готов приниматься за пол-
ноценную работу с первого 
дня.

— Расскажите про
успехи своих подопечных.

— У нас занимаются ребя-
та с девятилетнего возраста, 
а группы делятся по году об-
учения. Неоднократно выез-
жали с нашими воспитанни-
ками на соревнования, брали 
медали. Из самых приятных 
и неожиданных результатов 
были успехи группы первого
года обучения. Казалось, что 
приедут только за тем, чтобы 

познакомиться с форматом 
турнира, узнать соперников. 
Однако им удалось взять 
призовое место. Ближайшие 
соревнования — это первен-
ство города Бреста, которое 
пройдёт у нас в зале в бли-
жайшую пятницу.

— Вы довольны своей 
работой, хотите и дальше 
работать тренером?

— Да, конечно, меня все 
устраивает. Уезжать из Бре-
ста тоже не хочется, так как 
этой мой любимый город. 
Руководство также оказыва-
ет положительное влияние: 
у меня надбавка как у моло-
дого специалиста. В жилье 
не нуждаюсь, так как есть 
квартира в Бресте, однако 
многим коллегам предлага-
ют проживание в квартирах.

— Кажется, у вас есть 
особенное отношение к 
городу?

— Я за свою карьеру мно-
го раз выезжала за грани-
цу на международные со-
ревнования, при этом всег-
да было желание поскорее 
вернуться домой, быстро 
появлялась тоска по Ро-
дине. Почему так нравится 
Брест? Просто люблю свой 
дом и этот прекрасный го-
род, хочу здесь жить и раз-
виваться. Конечно, соревно-
вания с выездом за грани-
цу крайне важны для любо-
го спортсмена, особенно в 
единоборствах. Когда зани-
маешься долго в одном за-
ле, то быстро привыкаешь к 
своим соперникам на спар-
ринге, а они тоже наизусть 
знают твои действия. В та-
ких условиях трудно разви-
вать свои навыки. По этому 
хорошо, когда ребята выез-
жают, получают новый опыт 
с незнакомыми людьми,
которые указывают в
поединках на ошибки.

Максим Шишко:
всё на благо спорта

— Максим, расскажите 
о своём пути спортсмена.

— Я занимаюсь боксом 
около 15 лет, 12 из них был 
спортсменом. Пришёл в 
спорт случайно: увидел тре-
нера на улице, разгово-
рились и он мне пред-
ложил прийти в сек-
цию. В девятом клас-
се поступил в школу 
олимпийского ре-
зерва в Бресте, а 
затем, как уже ска-
зал, с третьего 
курса в универ-
ситете начал ра-
ботать тренером 
с детьми. Конеч-
но, пришлось пре-
кратить высту-
пать на своём пике 
карьерном, так как 
пришлось выбирать 
— работа спортсменом

или тренером. Выбрал вто-
рое. Что сказать о лич-
ной карьере? Был в сбор-
ной Беларуси по боксу,
становился чемпионом
республики в возрастной 
категории до 22 лет.

— Чем зацепила тре-
нерская деятельность?

— Понимаете, здесь всё 
стабильно: работа нравится, 
дети растут и сам процесс 
никогда не бывает скучным. 
В самом начале карьеры да-
же не представлял, что ста-
ну тренером. Осознание то-
го, что здесь могу получить 
профессию, приходило по-
степенно, где-то начиная с 
11-го класса. Что самое ин-
тересное в работе? Навер-
ное, наблюдать за прогрес-
сом детей. Очень нравится 
следить, как они впитыва-
ют всё то, чему я их учу. Есть 
ребята, которые с само-
го начала моей тренерской 
карьеры со мной, — делаю 
их спортсменами с перво-
го шага. Результат важно от-
мечать как технический, так 
и физический — всё то, чем 
занимаемся на постоянной 
основе в зале. И, конечно,
сам быстро привыкаешь к 
своим подопечным, поэтому
с ними всегда интересно.

— Как ваши ребята
выступили на последних 
соревнованиях?

— Совсем недавно про-
ходило городское первен-
ство в Бресте. Очень понра-
вились выступления участ-
ников2010 года рождения 
— некоторые их них очень 
уверенно показали себя. 
Скорее всего, они же долж-
ны круто выступить на пер-
венстве Брестской области. 
Буду снова ждать от них ре-
зультата — в планах первые 
и вторые места.

— Какая поддержка 
оказывается молодым
специалистам в вашей 
работе?

— Хочу отметить, что 
очень помогают с прожи-
ванием. Директор СДЮ-
ШОР № 1 Елена Владими-
ровна Приходько всегда мо-
жет выручить, решить лю-
бой вопрос. Я сам живу в 
предоставленной кварти-
ре, у неё статус социально-
го жилья. То же самое каса-
ется и других работников. 
Например, недавно у мое-
го коллеги был вопрос с жи-
льём и всё быстро реши-
ли. То же самое можно ска-
зать и про заработную пла-
ту: есть надбавка молодому 
специалисту, денег хватает. 
Всем довольны! Можно ска-
зать, что такие бонусы при-
влекают молодых специали-
стов, тем более многие при-
езжают из регионов. Я сам 
из Кобрина, мой коллега-то-
варищ приехал из Жабин-
ки. Это всё способствует то-
му, чтобы специалисты рос-
ли и не задумывались о тех 
вещах, которые могут от-
влекать от работы. Всё на
благо спорта.

— Как видите свою 
дальнейшую карьеру?

— На данный момент го-
тов продолжать работать 
тренером. Повторюсь, что 
всё в профессии нравит-
ся. Вскоре к текущим груп-
пам придёт новый воз-
раст детей, начнём с ними
заниматься.

Алексей КАРПУК

Брест: ставка
на молодых

«СП» продолжает знакомить с работниками спортивной отрасли. В этот раз героями интервью стали «СП» продолжает знакомить с работниками спортивной отрасли. В этот раз героями интервью стали 

молодые специалисты из Бреста, работающие в СДЮШОР №1. Дарья Михович и Максим Шишко молодые специалисты из Бреста, работающие в СДЮШОР №1. Дарья Михович и Максим Шишко 

добились успехов в профессиональной карьере, и уже сейчас работают тренерами, подготавливая новых добились успехов в профессиональной карьере, и уже сейчас работают тренерами, подготавливая новых 

чемпионов для страны.чемпионов для страны.

ия с выездом за грани-
райне важны для любо-
портсмена, особенно в

ноборствах. Когда зани-
шься долго в одном за-
то быстро привыкаешь к 
им соперникам на спар-
ге, а они тоже наизусть 
ют твои действия. В та-
условиях трудно разви-

свои навыки. По этому 
ошо, когда ребята выез-
т, получают новый опыт 

незнакомыми людьми,
рые указывают в

динках на ошибки.

Максим Шишко:
ё на благо спорта

Максим, расскажите 
оём пути спортсмена.

 Я занимаюсь боксом 
ло 15 лет, 12 из них был
ртсменом. Пришёл в
рт случайно: увидел тре-
а на улице, разгово-
ись и он мне пред-
ил прийти в сек-
. В девятом клас-
оступил в школу 

мпийского ре-
ва в Бресте, а 
м, как уже ска-

с третьего 
са в универ-
ете начал ра-
ать тренером 
етьми. Конеч-
пришлось пре-
тить высту-
 на своём пике 

ьерном, так как 
шлось выбирать
работа спортсменом

соревнованиях? Алексей КАРПУК
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сезона в Betera-сезона в Betera-

Экстралиге стал Экстралиге стал 

«Металлург», «Металлург», 

третий раз подряд третий раз подряд 

завоевавший золотые завоевавший золотые 

медали. Однако не медали. Однако не 

только «стальные только «стальные 

волки» могут занести волки» могут занести 
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Сразу четыре коман-
ды улучшили свои позиции, 
сделав шаг вперёд отно-
сительно сезона-2022/23. 
Движение вверх — это по-
казатель того, что на дан-
ном этапе работа в клубах
ведётся в правильном
направлении. Самого боль-
шого прогресса добился
удививший всех «Брест», 
сделавший колоссальный 
прыжок вперёд на «плюс 
семь» позиций!

«Брест». +7 мест
(с 9-го на 2-е)

«Зубры» существенно 
преобразились по ходу се-
зона. В разгар чемпиона-
та в руководстве клуба ре-
шили пойти на резкий шаг 
и сменить главного тре-
нера. Команду доверили
Сергею Пушкову — настав-
нику, который ранее доби-
вался больших успехов на 
уровне Betera-Экстралиги и 
ВХЛ. Выбор рулевого стал 
попаданием в «яблочко».
По прошествии времени 
«Брест» стал показывать 

сбалансированный хок-
кей, игра команды стала яр-
кой, результаты пошли в го-
ру. Козырями в «обойме»
Сергея Пушкова были бра-
тья Малявко, а также присо-
единившийся чуть позже к 
коллективу именитый фор-
вард Ярослав Косов. Двое 
первых взяли на себя функ-
ции «художников», раздавая 
шикарные передачи и заби-
вая красивые голы. Косов 
показал себя большим ма-
стером и мотиватором. Важ-
но отметить, что все игроки 
команды прибавили, пове-
рили в свои силы. «Брест» 
завершил «регулярку» на 
седьмом месте, а затем вы-
дал шокирующий отрезок. 
В плей-ин была повержена 
«Лида», в плей-офф — «Ви-
тебск» и «Шахтёр». Так, «зу-
бры» впервые в своей исто-
рии пробились в финал но-
каут-раунда. За столь гром-
кий успех к Сергею Пушкову 
приклеилось прозвище Вол-
шебник. Большая победа 
«Бреста» в завершившемся
сезона — это битком заби-
тые трибуны на домашних 
матчах.

Слово тренера
Сергей Пушков: — Вы-

ход в финал — это уже одно
из достижений команды,
которого не было здесь ни-
когда. Вспоминаю одно из 
первых интервью, когда я 
только вернулся в Бела-
русь и мне задали вопрос: 
«Что вы будете делать с ко-
мандой, если говорят: «При-
шёл в «Брест» — на карьере 
крест». Думаю, что у нас по-
лучилось поменять и психо-
логию ребят, и внимание к 
команде. Уверен, что изме-
нится всё, и к «Бресту» будут 
относиться по-другому, по-
нимая, что здесь тоже могут 
сделать хорошую команду. 
Тем более есть заинтересо-
ванные люди — руководство 
клуба, области и города

поддерживают команду. 
Знаю, что тяжело было до-
стать билеты на матчи. Для 
нас это приятная проблема.

Тенденция за пять лет

Сезон 2019/20 — 10-е место
Сезон 2020/21 — 8-е место
Сезон 2021/22 — 10-е место
Сезон 2022/23 — 10-е место
Сезон 2023/24 — 2-е место

«Гомель». +1 место
(с 5-го на 4-е)

«Рыси» в этом сезоне по-
казали, что массовое воз-
вращение бывших игроков в 
команду может дать колос-
сальную пользу. В коллек-
тив вернулись Герман Не-
стеров, Павел Воронов, Ми-
хаил Ковалёв и Олег Каче-
ловский — каждый из них 
делом доказал, что готов 
отдавать все силы за клуб и 
за главного тренера дружи-
ны Сергея Стася. Сплочён-
ность «Гомеля» очень впе-
чатлила. Парни бились друг 
за друга с огромной самоот-
дачей. У «рысей» не всегда 
всё получалось, однако в те 
дни, когда команда ловила
свою волну, она показывала

радующий глаз хоккей. Осо-
бенно здорово полесская 
дружина смотрелась в род-
ных стенах, на обновлён-
ной арене. Нет сомнений, 
что весёлая игра «Гомеля» с 
обилием острых атак и си-
ловой борьбы пришлась 
по душе многим. В битве с 
«Металлургом» за выход в 
финал игроки «Гомеля» то-
же хорошо себя показали, 
но соперник оказался силь-
нее. Тем не менее сезон для 
гомельчан получился со
знаком плюс.

Слово тренера
Сергей Стась: — Считаю, 

что в полуфинале мы прове-
ли хорошую серию против 
«Металлурга», несмотря на 
счёт 1:4. Ни в чём не уступи-
ли очень укомплектованной 

команде. Горд за ребят, за 
то, как они сражались. Пар-
ни бились в каждом матче 
за каждый сантиметр льда. 
У нас была хорошая атмос-
фера в раздевалке. Мы мог-
ли больше! А так ещё раз по-
вторю: я доволен той коман-
дой, которая у меня была, 
которую я подготовил. Рад, 
что именно эти ребята смог-
ли дать бой в полуфинале. У 
нас самая молодая вратар-
ская линия, играют свои ре-
бята, самая молодая оборо-
на. Есть плюсы, парни ра-
стут, прибавляют. Мы вос-
питываем своих игроков. 
Тем оно и интереснее, что 
эти ребята играют и сража-
ются на равных с легионе-
рами, дают бой и ни в чём не 
уступают.

Тенденция за пять лет

Сезон 2019/20 — 5-е место
Сезон 2020/21 — 2-е место
Сезон 2021/22 — 5-е место
Сезон 2022/23 — 5-е место
Сезон 2023/24 — 4-е место

«Витебск». +1 место 
(с 6-го на 5-е)

В этом сезоне «Витебск»
выглядит ещё мощнее, 

чем когда-либо. Начиная с
триумфального похода за 
Кубком Салея, вплоть до за-
вершения регулярного чем-
пионата у команды не за-
фиксировано ни одного 
провального отрезка. Почти 
в каждом матче «медведи» 
показывали яркую содержа-
тельную игру. Не секрет, что 
все ждали от команды, ко-
торая финишировала в «ре-
гулярке» на втором месте, 
такого же хорошего высту-
пления в плей-офф. Но на 
пути «Витебска» стал сен-
сационный «Брест», и сказ-
ка завершилась. Впрочем, 
надо осознавать, что ещё 
в недавнем прошлом ед-
ва ли кто-нибудь стал все-
рьёз рассматривать «севе-
рян» в качестве претенден-
тов на медали. Теперь это 
стало реальностью. За не-
сколько лет «Витебск» сде-
лал огромный шаг вперёд. 
Команда Романа Юпатова 
обрела силу, а вместе с ней 
свой яркий стиль хоккея.

Слово тренера
Роман Юпатов: — Мы 

ещё в прошлом апреле го-
ворили, что команда соби-
ралась под задачу войти в 
шестёрку. Но чем выше мы 
в чемпионате шли, тем боль-
ше росли требования и за-
просы. Аппетит приходит во 
время еды — он пришёл. За-
няли второе место в «регу-
лярке». Мы снова попали на-
прямую в плей-офф и заня-
ли место выше, чем в про-
шлом году. Обидно за вылет 
в четвертьфинале, но зна-
чит на каком-то этапе плохо 
сработали. У нас есть опре-
делённые нюансы. Коман-
ду надо шевелить, нужно по-
стоянно встряхивать. Ребята
и так молодцы: они показали

достойный результат и в 
Кубке Салея, и в «регуляр-
ке». И в плей-офф мы завер-
шили не со счётом 0:4, как в 
прошлом году. Достойно вы-
глядели, проявляли харак-
тер. Победили — были бы 
на коне, а проиграли — под 
конём. Ничего страшного и 
обидного. Это спорт.

Тенденция за пять лет

Сезон 2019/20 — 16-е место
Сезон 2020/21 — 14-е место
Сезон 2021/22 — 6-е место
Сезон 2022/23 — 6-е место
Сезон 2023/24 — 5-е место

«Лида». +1 место
(с 11-го на 10-е)

Шаг вперёд «рыцарей» 
отчасти обусловлен регрес-
сом «Динамо-Молодечно». 
Ещё один значимый фактор 
— потрясающая игра капи-
тана команды Егора Алёши-
на, который от матча к матчу 
показывал высокий уровень 
мастерства и как истинный 
лидер вёл команду за собой. 
Но надо признать, что по 
сравнению с прошлым сезо-
ном прибавил весь коллек-
тив. «Лида» показала себя 
гораздо более боеспособ-
ной силой. Так, по ходу «ре-
гулярки» команда Юрия Чуха 
брала верх и над «Юностью», 
и над «Гомелем», и над «Не-
маном», и над «Витебском». 
Отсутствие стабильности 
дружины обусловлено тем, 
что в её «обойме» мало воз-
можностей для ротации со-
става. Нельзя забывать и о 
том, что почти все игроки 
команды никогда не добива-
лись больших побед в своих
карьерах.

Слово тренера
Юрий Чух: — Наши парни 

сделали всё, что могли. Вы-
давливали из себя всё, что 
есть. Мне не стыдно за се-
зон. Команда проделала хо-
рошую работу, с каждым го-
дом двигается вперёд. На-
деюсь, совсем скоро мы по-
играем и в плей-офф. Не всё 
сразу.

Тенденция за пять лет

Сезон 2019/20 — 12-е место
Сезон 2020/21 — 11-е место
Сезон 2021/22 — 12-е место
Сезон 2022/23 — 11-е место
Сезон 2023/24 — 10-е место

Алексей ПИСЬМЕНКОВ
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Игра возьмёт старт в 
17.30. Завтра нашу дружину 
ждёт второй поединок про-
тив россиян (начало в 14.00). 
Год назад белорусы заня-
ли на таком же турнире пер-
вое место. Получится ли по-
вторить тот успех? Скоро
узнаем.

Команда Дмитрия Квар-
тальнова прибыла в Астану 
в понедельник. В тот же день 
к ней присоединились пять 
хоккеистов, которые на про-
шлой неделе сражались за 
«молодёжку» на Кубке Буду-
щего в Новосибирске — это 
защитники Никита Жихарев 
и Константин Волочко, а так-
же форварды Даниил Лип-
ский, Егор Бориков и Арсе-
ний Ковгореня. Таким обра-
зом, в ростере сборной Бе-
ларуси на Qazaqstan Hockey 
Open стало 27 игроков: вра-
тари — Сергей Больша-
ков («Металлург»), Максим 
Лубский («Гомель»), Алек-
сей Снытко («Шахтёр»); за-
щитники — Илья Сушко, Ни-
кита Жихарев, Константин 
Волочко (все — «Динамо-
Минск», КХЛ), Кристи-
ан Хенкель («Барыс», КХЛ),
Сергей Сапего (СКА, КХЛ), 
Павел Воронов («Гомель»), 
Даниил Липский («Шах-
тёр»), Евгений Лисовец (без 
клуба); нападающие — Ти-
мофей Ковгореня, Вита-
лий Пинчук, Сергей Кузне-
цов, Егор Клавдиев, Ники-
та Пышкайло, Вадим Мороз, 
Мирослав Михалёв, Даниил 
Липский, Егор Бориков (все 
— «Динамо-Минск», КХЛ), 
Александр Скоренов («Се-
версталь», КХЛ), Игорь Мар-
тынов («Авангард», КХЛ), Ан-
дрей Белевич («Торпедо»,
КХЛ), Максим Сушко

(«Сибирь», КХЛ), Василий
Филяев («Автомобилист»,
КХЛ), Виктор Бов-
бель («Брест»), Арсений
Ковгореня («Юность»).

Прошлогодний 
триумф

В прошлом мае наша 
сборная с блеском высту-
пила на Qazaqstan Hockey 
Open. Парни под руковод-
ством Дмитрия Квартально-
ва взяли верх над россия-
нами (7:4) и казахстанца-
ми (6:0). Тренер тогда оказал 
большое доверие молодё-
жи, и парни не подкачали. В 
дуэли с «красной машиной» 
Тимофей Ковгореня офор-
мил дубль, по одному голу 
в своей актив записали Ни-
кита Пышкайло, Сергей Са-
пего, Егор Игнатенко, Сте-
пан Звягин и Никита Жиха-
рев. Все 60 минут белорусы 
поддерживали высокие ско-
рости, отводили игру от сво-
их ворот, не испытывали со-
вершенно никакого пиетета 
перед грозными оппонента-
ми. На следующий день по-
следовала убедительная по-
беда над сборной Казахста-
на, после которой белорусы

получили трофей. В дуэли с 
хозяевами отличились Роман 
Горбунов, Владимир Али-
стров, Тимофей Ковгореня, 
Егор Чезганов, Андрей Беле-
вич и Сергей Романович. Тог-
да на Qazaqstan Hockey Open 
белорусы порадовали не 
только результатом, но и яр-
кой атакующей игрой. Не ис-
ключено, для многих ребят 
тот победный опыт в Астане 
придал хороший импульс в 
развитии карьеры.

Что говорят 
соперники?

«Беларусь и Казахстан 
— это не слабые коман-
ды. Казахстан — это вооб-
ще участник чемпионата ми-
ра. И Беларусь выставля-
ет такую команду, у которой 
всё есть. Вы вспомните, как 
трудно нам было добить-
ся победы на Кубке Первого 
канала. Матчи будут очень

интересные, сложные. Для 
тех, с кем мы играем, это то-
же очень важно. Наши тре-
неры настраивают хоккеи-
стов на борьбу, потому что 
соперники ждут серьёзные», 
— отмечает Президент ФХР 
Владислав Третьяк.

«Сборная Казахстана — 
участник чемпионата мира 
в группе «A», как в своё вре-
мя и сборная Беларуси. На-
ша задача — играть против 
сильнейших соперников. 
Поверьте мне, соперники 
будут очень хорошо моти-
вированы, нам будет непро-
сто. Мы серьёзно готовим-
ся и летим в Астану за побе-
дой», — поделился рулевой 
россиян Роман Ротенберг.

«Что сборная Беларуси, 
что сборная Казахстана — 
очень хорошие команды. Мы 
будем отталкиваться от сво-
ей системы, своей игры, до-
бывать победы для наших 

болельщиков. В некоторых 
моментах наши соперни-
ки ничем не уступают Кана-
де или Финляндии, потому 
что хоккей сейчас стреми-
тельно развивается и разни-
цы большой нет», — счита-
ет форвард сборной России 
Дмитрий Рашевский.

«Что нам дадут матчи с 
Россией и Беларусью? Уве-
ренность перед отправкой 
на чемпионат мира. У нас 
там будет серьёзная груп-
па. Слабых соперников на 
таком уровне не бывает. Со 
всеми придётся выклады-
ваться», — говорит рулевой 
сборной Казахстана Галым
Мамбеталиев.

QAZAQSTAN
HOCKEY OPEN

2.05. Матч Казахстан — Россия
завершился после подписания
номера в печать.
3.05. Казахстан — Беларусь (17.30). 
4.05. Россия — Беларусь (14.00).

Сегодня сборная Сегодня сборная 

Беларуси по хоккею Беларуси по хоккею 

проведёт первый проведёт первый 

матч в рамках турнира матч в рамках турнира 

Qazaqstan Hockey Qazaqstan Hockey 

Open. Соперник — Open. Соперник — 

национальная команда национальная команда 

Казахстана.Казахстана.

Опять Астану покорять?Опять Астану покорять?

Что особенно интересно 
— у нескольких команд на 
капитанском мостике будут 
красоваться новые главные 
тренеры. В минском «Ди-
намо» пост рулевого сохра-
нился за Дмитрием Квар-
тальновым. Где произо шли 
или вот-вот произойдут из-
менения? Ответ — таких 
клубов немало.

Илья Воробьёв 
возглавил ЦСКА

«Армейцы» становились 
чемпионами КХЛ в сезонах 
2021/22 и 2022/23 под руко-
водством Сергея Фёдоро-
ва. Однако завершившийся 
сезон сложился для коман-
ды провалом: слабая «ре-
гулярка» и вылет в первом 
раунде плей-офф. Ситуа-
цию попытается выправить 
известный тренер Илья Во-
робьёв. Ранее он рабо-
тал с «Магниткой» и СКА, 
также возглавлял сбор-
ную России. С «лисами»
в 2016-м завоевал
Кубок Гагарина.

«Для нас важен результат. 
ЦСКА — особый клуб, с осо-
бой историей и философи-
ей. Немного у нас тренеров, 
которые могут работать под 
давлением. Илья Петрович 
завоёвывал Кубок Гагари-
на», — отметил президент 
ЦСКА Игорь Есмантович.

Сергей Звягин — 
главный тренер 

«Авангарда»
На протяжении всей тре-

нерской карьеры Сергей 
Звягин трудился исключи-
тельно в ипостаси настав-
ника по работе с вратарями. 
В штабе «ястребов» он зани-
мал эту должность с 2018-
го. В минувшем сезоне во 
втором матче четвертьфи-
нальной серии «Авангард» 
уступил «Локомотиву» со 
счётом 0:7. На следующий 
день руководство омского 
клуба отправило Михаила 
Кравца в отставку, а Звягин 
стал и. о. главного тренера. 
«Ястребы» навязали борь-
бу «железнодорожникам», 
но уступили в серии (3:4). 
Тем не менее в клубе ре-
шили закрепить за Сергеем
Звягиным пост рулевого.

Вадим Епанчинцев 
возглавил «Сибирь»
Для «снеговиков» завер-

шившийся сезон получил-
ся драматичным. На фи-
нишном отрезке «регу-
лярки» клуб наказали за 
нарушение лимита на ле-
гионеров. «Сибири» пост-
фактум выписали несколь-
ко технических пораже-
ний, команда лишилась че-
тырёх очков. В итоге клуб 

остался за бортом плей-
офф. Со «снеговиками» за 
год успели поработать два 
специалиста — Дэвид Не-
мировски, а затем испол-
няющий обязанности ру-
левого Сергей Кривокра-
сов. Новую страницу своей 
истории «Сибирь» начнёт 
во главе с Вадимом Епан-
чинцевым. Наставник из-
вестен успехами в МХЛ и 
ВХЛ. Он брал трофеи вме-
сте с молодёжной коман-
дой «Спартака» и «Югрой». 
Имеет за плечами опыт ра-
боты главным тренером в 
КХЛ, где возглавлял «Спар-
так» и «Амур». Во многих 
командах одним из помощ-
ников Епанчинцева был бе-
лорус Виктор Костючёнок, 
который недавно поки-
нул «Юность». Ждём его в
«Сибири»?

Михаил Кравец 
занял пост рулевого 

«Куньлуня»
«Драконы» в завершив-

шемся сезоне выступали под 
началом латвийского спе-
циалиста Виктора Игнатье-
ва. С командой про изошла 
странная история. У «Кунь-
луня» был очень жёсткий ка-
лендарь. Игроки в феврале 
должны были отправиться 
со сборной Китая на олим-
пийскую квалификацию. Но 
почему-то в национальной 
команде в последний мо-
мент решили не прибегать 
к услугам своего полпреда 
в КХЛ. «Драконы» не вышли 
в плей-офф и остались без 
важных матчей за сборную. 
В новом сезоне «Куньлунь» 
поведёт в бой экс-рулевой 
«Авангарда» Михаил Кравец.

Сергей Зубов 
возглавил «Сочи»

«Леопарды» невзрачно 
выглядели в минувшем се-
зоне. Команда потеряла 
шансы на выход в плей-офф 
задолго до завершения 
«регулярки». Как итог, Дми-
трий Кокорев покинул пост 
главного тренера «Сочи». 
Освободившееся место за-
нял Сергей Зубов. Ранее 
специалист уже возглавлял 
«леопардов», причём не-
безуспешно — дважды вы-
водил дружину в плей-офф. 
Кроме того, у наставника
есть опыт работы в КХЛ
с рижским «Динамо». 

Кто ещё?
Вакантными остаются 

посты главных тренеров в 
«Ак Барсе» и «Витязе». Зи-
нэтула Билялетдинов сам 
объявил об уходе из казан-
ского клуба. Пост рулево-
го команды прочат Анвару
Гатиятулину.

«Витязь» стал худшей ко-
мандой по итогам «регу-
лярки». «Богатыри» начина-
ли сезон под руководством 
Александра Завьялова, 
но уже через месяц после 
старта чемпионата его сме-
нил Дмитрий Рябыкин. Вы-
йти в плей-офф команде 
не удалось. Место главно-
го тренера «Витязя» может
занять Павел Десятков.

Материалы полосы 

подготовил

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

Новый тренер – другая игра
В КХЛ начался жаркий период межсезонья. В КХЛ начался жаркий период межсезонья. 

Клубы приступили к формированию составов, с Клубы приступили к формированию составов, с 

которыми в сентябре вновь пойдут в бой за Кубком которыми в сентябре вновь пойдут в бой за Кубком 

Гагарина.Гагарина.

Сергей Сергей ЗВЯГИНЗВЯГИН
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Кузнецов хорошо про явил 
себя на уровне КХЛ в со-
ставе минского «Динамо».
Затем он стал чемпионом 
Беларуси вместе со жло-
бинским «Металлургом», а 
сейчас готовится к серии 
майских матчей в рядах на-
циональной сборной. Фор-
вард стал чемпионом стра-
ны уже третий год подряд, 
причём каждый раз он был 
очень хорош именно в плей-
офф!

— Как думаешь, что для 
«Металлурга» было самым 

сложным в прошедшем 
нокаут-раунде?

— Мне кажется, тренеру 
приходилось очень непро-
сто с выбором состава. В 
команде все парни были го-
товы играть, все заряжены 

на сто процентов. Дмитрию 
Александровичу (Кравчен-
ко) нужно было принимать 
решение, кого бросать в 
бой.

— Решающий матч
финальной серии против 

«Бреста» вы выиграли со 
счётом 4:0. Был настрой 
только на победу?

— На самом деле, в том 
поединке поначалу у нас 
всё ни очень хорошо полу-
чалось. В перерыве трене-
ры нам об этом сказали. Во 
втором и третьем перио-
дах стали действовать луч-
ше, почти не давали со-
перникам создавать мо-
менты. Самое главное, что
реализовали свои шансы.

— Слышал, что перед 
заключительной игрой 
Дмитрий Кравченко раз-
дал игрокам листки с над-
писью «Не сомневайся».
Такие вещи на самом
деле помогают?

— Конечно! Главный тре-
нер всё время предлага-
ет что-то необычное (Улы-
бается.). Помню, в сезо-
не-2021/22 он оставлял 
на ковриках в раздевал-
ке мотивационные надпи-
си. В прошлом году на вре-
мя плей-офф Дмитрий Са-
ныч придумал нам лозунг: 
«Сенсация здесь и сей-
час!». Такие моменты — это 
здорово. Играть под руко-
водством Дмитрия Саныча 
очень интересно. Он всегда 
что-то придумывает, всегда
находит нужные слова.

— Для многих выход 
«Бреста» в финал стал 
сенсацией. Как ты на это 
отреагировал?

— На самом деле — сен-
сация! Но это же здоро-
во. Команда Сергея Пушко-
ва показала, что у всех есть 
шанс добиться чего-то зна-
чимого. Кто знает, что про-
изойдёт в чемпионате Бе-
ларуси, скажем, через пять 
лет? Может быть, в фина-
ле плей-офф встретятся
«Лида» и «Могилёв». (Улыба-
ется.) Это будет очень круто!
Чем острее конкуренция в 
лиге, тем интереснее.

— Ты второй год подряд 
вливаешься в «Металлург» 
по ходу сезона, показыва-
ешь хорошую статистику
и становишься чемпио-
ном. Со стороны кажется,
что тебе даже не нужна 
притирка с  партнёрами…

— В Жлобине всё отлично!
Приезжаем — и сразу го-
товы играть. У нас хоро-
шее общение со всеми
ребятами в коллективе. В 

этом году в «Металлурге» 
было немало новичков, но 
мы быстро поладили с ни-
ми. Есть такой момент, что 
даже в ходе регулярного се-
зона иногда выпадает воз-
можность приехать домой, 
зайти в Ледовый дворец. 
Мы общаемся с игроками 
и тренерами. Шутим, сме-
ёмся над чем-нибудь. Это
помогает сплотиться.

— Что труднее: стать 
чемпионом в первый раз 
или защищать титул?

— Когда у тебя ещё нет зо-
лотой медали, то ты играешь 
больше на эмоциях. Жела-
ние победить очень велико. 
Когда у тебя уже есть опыт 
чемпионства, то ты действу-
ешь на льду более хладно-
кровно. Просто выходишь и 
делаешь свою работу.

— Как думаешь, с каж-
дым триумфом «Метал-
лурга» хоккей в Жлобине 
становится популярнее?

— Конечно. На трибунах 
собирается очень много
людей. Всё больше малень-
ких пацанов хотят занимать-
ся хоккеем. И они сами, и их 
родители видят, что наш вид 
спорта растёт.

— Помню, как перед
стартом сезона ты
говорил, что пора выхо-
дить на новый уровень. 
Что скажешь сейчас,
у тебя это получилось?

— В принципе, да. Не-
плохо провёл сезон. Тем не 
менее мне ещё есть к чему 
стремиться. В игре имеют-
ся недочёты. Надеюсь, сей-
час получится продуктивно 
поработать. Впереди мат-
чи за национальную сбор-
ную против сильных сопер-
ников. Это хороший опыт. 
Потом буду готовиться к
следующему сезону.

— Чемпионство не
приедается?

— Нет и ещё раз нет! На-
оборот, чем больше ты вы-
игрываешь, тем круче. Как 
я уже говорил, когда завоё-
вываешь «золото» в первый 
раз, то испытываешь бо-
лее сильные эмоции. Но всё 
равно, каждый раз, когда ты 
сражаешься в плей-офф — 
это совершенно другие мат-
чи, другой накал страстей. 
Всегда хочется добиться
максимума и завершить
сезон чемпионом.

BETERA-ЭКСТРАЛИГА
Тренер Сергей Пушков 

остаётся на посту рулевого 
«Бреста». Также в команде 
сохранился весь его штаб, 
в который входят Олег Ма-
лашкевич, Ярослав Масле-
ников и Андрей Кудин. Под 
руководством Пушкова «зу-
бры» впервые в своей исто-
рии дошли до финала плей-
офф чемпионата Беларуси,
завоевав серебряные
медали.

 ► Пост главного тренера 
«Юности» покинул Виктор 
Костючёнок. Вместе с ним 
свои должности оставили 
все ассистенты — это Алек-
сандр Кулаков, Владимир 
Копать и Дмитрий Карпи-
ков. В этом сезоне «красно-
синие» заняли третье место 
в регулярном чемпионате, 
а затем выбили из борьбы 
в первом раунде плей-офф.

 ► Нападающие Михаил 
Стефанович и Владимир Ко-
раблёв продлили контракты 
с «Металлургом». Оба хок-
кеиста присоединились к 
«волкам» по ходу этого сезо-
на. Стефанович отыграл за 
команду 68 матчей и зара-
ботал 43 (20+23) очка, в ак-
тиве Кораблёва 41 поединок
и 25 (10+15) баллов.

КХЛ
Минское «Динамо» опу-

бликовало список игроков 
команды, которые с 1 мая 
вышли на рынок свободных 
агентов. Среди них оказа-
лись голкипер Дилан Фер-
гюсон, защитники Янни 
Калдис, Коди Кёрран, Илья 
Шинкевич и Дмитрий Коро-
бов, форварды Бретт Ричи, 
Вячеслав Основин и Алек-
сандр Суворов. Теперь они 
могут перейти в любой клуб 
КХЛ без компенсации.

Действующие контракты 
на грядущий сезон с мин-
ским «Динамо» имеют 25 
игроков. Это вратари Тихон 

Чайка и Егор Вельмаки, за-
щитники Роберт Хэмилтон, 
Арсений Бринкман, Никита 
Жихарев, Илья Сушко и Кон-
стантин Волочко; нападаю-
щие Роман Горбунов, Алек-
сандр Волков, Виталий Пин-
чук, Сергей Кузнецов, Егор 
Бориков, Владислав Кодо-
ла, Даниил Сотишвили, Ан-
дрей Стась, Таннер Фриц, 
Сэм Энас, Даниил Липский, 
Мирослав Михалёв, Сте-
пан Звягин, Егор Игнатенко, 
Иван Секерин, Егор Клавди-
ев, Вадим Мороз и Тимофей 
Ковгореня.

Минское «Динамо» сде-
лало квалификационные 
предложения защитнику 
Дмитрию Дерябину, фор-
вардам Никите Пышкайло, 
Нику Мёркли, Валентину 
Демченко и Илье Усову. Так-
же «зубры» продлили дей-
ствие прав в КХЛ на врата-
ря Алексея Колосова, напа-
дающих Егора Сидорова и
Даниила Боуроша.

 ► Белорусский защитник 
Евгений Лисовец расстался

с «Адмиралом». Хоккеист 
выступал за команду два го-
да. В этом сезона он провёл 
за «моряков» 44 поединка, 
в которых отметился 9 (2+7) 
баллами.

 ► Белорусский защитник 
Никита Парфенюк покинул 
«Куньлунь» по истечению 
срока действия арендного 
соглашения. Права на игро-
ка принадлежат минскому 
«Динамо». Хоккеист провёл 
за «драконов» 62 матча, без 
результативных действий.

 ► Белорусский форвард 
Даниил Омелюсик получил 
квалификационное пред-
ложение в виде двусторон-
него контракта на два года 
от «Торпедо». В этом сезо-
не хоккеист играл в МХЛ за 
«Чайку», провёл 55 матчей и 
набрал 46 (11+35) очков.

ЖЕНСКИЙ ХОККЕЙ
Матчи четвёртого круга 

женского чемпионата стра-
ны по хоккею возобновят-
ся 17 мая. Командам пред-
стоит провести четвёртый 

круг. Впрочем, вне зависи-
мости от результатов гряду-
щих шести матчей, в фина-
ле золотые медали оспорят
«Березина» и «Цитадель».

ФХБ
Вчера в Минске старто-

вала международная науч-
но-практическая конферен-
ция, посвящённая актуаль-
ным вопросам подготовки 
хоккеистов. На ней выступа-
ют именитые специалисты 
из Беларуси, России и Ка-
захстана. Среди спикеров 
тренер по ОФП магнитогор-
ского «Металлурга» Сергей 
Якимович, директор Обра-
зовательного центра «Си-
риус» Дмитрий Полянчиков 
и многие другие авторитет-
ные специалисты. Теоре-
тические занятия проходят 
в стенах БГУФК, практиче-
ские — на льду «Олимпик-
Арены». Сегодня заключи-
тельный день конференции.

Материалы полосы 

подготовил

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

новости

Сезон-2023/24 у нашего героя получается Сезон-2023/24 у нашего героя получается 

позитивным и очень насыщенным. В беседепозитивным и очень насыщенным. В беседе

с Сергеем КУЗНЕЦОВЫМ корреспондент «СП» с Сергеем КУЗНЕЦОВЫМ корреспондент «СП» 

сделал акцент на «золотом» успехесделал акцент на «золотом» успехе

в Betera-Экстралиге. в Betera-Экстралиге. 

Сергей КУЗНЕЦОВ:Сергей КУЗНЕЦОВ:

пацаныпацаны
выбираютвыбирают
хоккейхоккей
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БАВАРИЯ — 2 (0)
РЕАЛ МАДРИД — 2 (1)

ГЕРМАНИЯ, МЮНХЕН. 30 апреля. 
Стадион «Альянц-Арена». 75 000 
зрителей.
СУДЬЯ: К.Тюрпен (Франция).
БАВАРИЯ (4+3+3): Нойер — Дай-
ер, Ким, Мазрауи, Киммих — Горет-
цка (Геррейру, 46), Лаймер, Мюл-
лер (Гнабри, 80) — Сане (Дэвис, 87),
Мусиала, Кейн.
РЕАЛ МАДРИД (4+3+3): Лунин 
— Начо (Камавинга, 65), Рюдигер, 
Менди, Васкес — Кроос (Диас, 76), 
Вальверде, Тчуамени, — Беллин-
гем (Модрич, 75), Винисиус, Родриго
(Хоселу, 87).
ГОЛЫ: 0:1 — Винисиус (24, асси-
стент — Кроос), 1:1 — Сане (53, 
ассистент — Лаймер), 2:1 — Кейн 
(57, пенальти), 2:2 — Винисиус 
(83, пенальти).
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Мазрауи (43), 
Ким (82); Кроос (64), Васкес (90+1).

В первом полуфинальном 
матче «Бавария» и «Реал» не 
стали долго тянуть с голе-
выми действиями. Встре-
чу раскрыла гениальная го-
левая передача экс-игрока 
Мюнхена Крооса на Виниси-
уса. До конца первого тайма 
коллектив Тухеля пробовал 
подходить к чужим воротам, 
но всё поменялось только 
после перерыва. Выход на 
поле Геррейру активизиро-
вал полузащиту «Баварии». 
Сане быстро сравнял счёт, а 
затем Кейн реализовал пе-
нальти. «Сливочные» почти 
не получали моментов, пока
Родриго не поймал Кима на 

фол в штрафной — кореец
также допустил ошибку в 
первом взятии ворот. Ви-
нисиус оформил дубль, тем 
самым позволив мадрид-
цам избежать поражения 
(2:2). К слову, «Реал» не про-
игрывает в 19 подряд мат-
чах — эта серия началась с 
18 января, когда «Атлетико» 
выбил их из Кубка Испании. 
Что касается главного героя 
встречи, то Винисиус лиди-
рует по «гол+пас» в трёх по-
следних сезонах Лиги чем-
пионов (у бразильца 16 го-
лов и 15 результативных пе-
редач на этом отрезке). А 
вот Харри Кейн установил 
рекорд результативности 
в одном сезоне ЛЧ среди
англичан. 

Томас Тухель, главный 
тренер «Баварии»:

— Мы здорово начали иг-
ру и могли открыть счёт уже 
на первой минуте. После 
этого мы перестали следо-
вать плану. Пропустили, и 
всё усложнилось. Во вто-
ром тайме ситуация улуч-
шилась, мы стали играть бо-
лее решительно. Сделали 
счёт 2:1 и имели ещё мно-
го моментов — надо было 
забивать третий гол. Ощу-
щения странные. Соперник

превратил два момента в два 
гола. Ситуация ясная: побе-
да в Мадриде — и поездка 
на «Уэмбли». Для меня шан-
сы по-прежнему 50 на 50.
Посмотрим, что произойдёт.

Карло Анчелотти, главный 
тренер «Реала»:

— В первом тайме нам 
пришлось защищаться, но 
мы делали это без той ин-
тенсивности, на которую 
я рассчитывал. Во втором 
тайме они вышли вперёд, 
но, как мне показалось, тог-
да мы стали прессинговать 
лучше. Моё общее впечат-
ление таково: мы чувствова-
ли себя довольно комфор-
тно, но нам не хватало опти-
мальной интенсивности. В 
подобной ситуации вас обя-
зательно накажут — все в 
мире об этом знают.

БОРУССИЯ Д — 1 (1)
ПСЖ — 0 (0)

ГЕРМАНИЯ, ДОРТМУНД. 1 мая. 
Стадион «Сигнал Идуна Парк».
81 365 зрителей.
СУДЬЯ: Э.Тэйлор (Англия).
БОРУССИЯ Д (4+3+3): Кобель — 
Рюэрсон (Вольф, 87), Хуммельс, 
Шлоттербек, Матсен — Забитцер, 
Джан, Брандт (Нмеча, 87) — Сан-
чо, Адейеми (Ройс, 83), Фюллькруг
(Мукоко, 90).
ПСЖ (5+3+2): Доннарумма — Хаки-
ми, Маркиньос, Эрнандес (Берал-
до, 42), Мендеш — Руис, Витинья, 
Заир-Эмери — Дембеле, Барколя
(Коло-Муани, 65), Мбаппе.

ГОЛЫ: 1:0 — Фюллькруг (36,
ассистент — Шлоттербек).
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Матсен (19), 
Шлоттербек (73); Руис (53).

В Дортмунде в среду 
встречались экс-участники 
«квартета смерти» нынеш-
него группового этапа ЛЧ. 
Тогда «Боруссия» и «ПСЖ» 
поделили очки (1:1), а на 
этот раз удача улыбнулась 
«шмелям». Они реализова-
ли единственный явный мо-
мент первого тайма, ког-
да Шлоттербек длинной пе-
редачей нашёл Фюллькру-
га. Последний разобрался 
с Эрнандесом и точно уда-
рил в ближний угол Донна-
руммы. Во второй половине 
коллективы получили по не-
сколько опасных ситуаций у 
своих ворот. Особенно важ-
ным моментом была атака 
Парижа с двумя попадания-
ми в разные штанги. По ито-
гу Дортмунд удержал пре-
имущество, а «ПСЖ» про-
играл матч без забитого го-
ла впервые в сезоне. Этот 
выигрыш помог «Боруссии» 
квалифицироваться на сле-
дующий розыгрыш Лиги 
чемпионов, так как Бундес-
лига получила пять путёвок 
в еврокубок («шмели» идут 
пятыми в чемпионате Гер-
мании). Несмотря на взятие 
ворот от Фюллькруга, глав-
ным героем встречи стоит 
признать Джейдона Санчо.

Англичанин сделал 12 удач-
ных обводок против па-
рижских соперников — 
при 17 попытках. Это луч-
ший результат в полуфина-
ле Лиги чемпионов с апреля 
2008 года, когда Лионель 
Месси сделал 16 против
«Манчестер Юнайтед».

Эдин Терзич, главный 
тренер «Боруссии»:

— Заслуженная победа, 
команда показала хорошую 
игру. Мы могли забить боль-
ше голов, но и соперник то-
же мог забить. Поэтому это 
нормальный результат, на 
мой взгляд. Мы много дви-
гались, но в таком матче это 
необходимо. Нужно зара-
ботать путёвку на «Уэмбли». 
Теперь нам необходима ни-
чья в ответном матче, но мы 
также и хотим победить.

Луис Энрике, главный 
тренер «ПСЖ»:

— Это футбол. В боль-
шинстве случаев он прекра-
сен. Но иногда может слу-
читься подобное. Мы бы 
предпочли оказаться в луч-
шей ситуации. Была равная 
игра. Мы знали, что будет 
нелегко. Раздевалка немно-
го переживает. В Париже 
мы будем очень сильны, нам
нечего терять.

Сказка «Боруссии» продолжается
Не успели зрители европейского футбола Не успели зрители европейского футбола 

заскучать по плей-офф Лиги чемпионов, как заскучать по плей-офф Лиги чемпионов, как 

четвертьфинальная стадия сменилась 1/2 финала. четвертьфинальная стадия сменилась 1/2 финала. 

Здесь нас вновь ждали интриги и сенсации.Здесь нас вновь ждали интриги и сенсации.

Ещё перед заключитель-
ной четвёртой встречей се-
рии четвертьфинала Вос-
тока против «Рейнджерс» 
«Кэпиталс» оставался 
единственной командой в 
плей-офф, которая не взяла 
ни одной победы. В послед-
ней игре «Кэпиталс» вновь 
навязал борьбу фавориту 
конференции, но быстро от-
стал в счёте (2:4). Так «сто-
личные» первыми покинули 
розыгрыш игр на выбыва-
ние, хотя к Алексею Прота-
су и его выступлению оста-
лось минимум претензий. 
В последней встрече бело-
русский форвард «Вашинг-
тона» отметился голевой 
передачей. Уроженец Ви-
тебска провёл на льду вну-
шительные 17:02 (20 смен), 
из них 0:44 отыграл в мень-
шинстве, исполнил 1 бро-
сок в створ ворот, 2 — ми-
мо, ещё 1 «выстрел» за-
блокировали соперники, 
совершил 1 перехват, до-
пустил 1 потерю и закон-
чил встречу с показателем

полезности «+1». В четырёх 
матчах нынешнего розы-
грыша плей-офф Алексей 
набрал 2 (0+2) результатив-
ных балла при показателе 
полезности «+1». Протас, на-
бравший два балла в плей-
офф НХЛ, вышел на пятое 
место среди белорусов по 
этому показателю, сравняв-
шись с Михаилом Грабов-
ским, у которого на счету 10 
выступлений в нокаут-раун-
де сильнейшей лиге в мире. 
В плей-офф НХЛ среди бе-
лорусов больше всего очков 
набрал Андрей Костицын 
— 23 (14+9) результативных 
балла в 49 играх. На вто-
рой строчке Руслан Салей 
(62 матча, 16 очков), третью 
занимает Сергей Костицын

(40 матчей, 15 очков) и на 
четвёртой Владимир Цы-
плаков (18 матчей, 3 очка). 
Также приятно отметить, 
что Алексей с учётом плей-
офф стал вторым в команде 
по очкам в равных составах 
(6+24) после Дилана Стро-
ума (36). С учётом регуляр-
ной части сезона и Кубка 
Стэнли Протас забросил 6 
шайб и отдал 25 передач в 
82 матчах. Этот год для бе-
лоруса с точки зрения бом-
бардирского актива стал 
наилучшим в карьере НХЛ.

Из других успехов бело-
русских исполнителей сто-
ит отметить попадание в за-
явку «Ванкувера» Никиты То-
лопило. Белорусский голки-
пер был включен в состав на 

четвёртый матч «Кэнакс» в 
серии против «Нэшвилла» в 
первом раунде Кубка Стэн-
ли. Наш соотечественник 
провёл встречу на скамейке 
запасных, а в воротах играл 
ещё один голкипер из фарм-
клуба латвиец Артур Шилов. 
Он отразил 27 из 30 бросков 
(90 %), а «Ванкувер» одержал 
победу в овертайме — 4:3 
ОТ (1:1, 0:1, 2:1, 1:0), при этом 
до 58-й минуты уступая 1:3. 
Однако в концовке третьего 
периода хоккеисты «Кэнакс» 
сумели забросить дважды, 
меняя своего голкипера на 
полевого игрока, а в начале 
овертайма вырвали побе-
ду. Конечно, подобное собы-
тие в карьере Толопило не
произошло без проблем 

«касаток» с составом. У 
«Ванкувера» травмирова-
ны оба основных голкипера, 
проведшие весь регулярный 
чемпионат, — Тэтчер Дем-
ко и Кейси Десмит. Подоб-
ные кадровые перестанов-
ки стали неожиданностью 
и для Артура Шилова, кото-
рый провёл первый в карье-
ре матч в Кубке Стэнли. До 
этого он играл в НХЛ 4 пое-
динка в регулярных чемпи-
онатах. Уже в пятой встре-
че серии «Нэшвилл» обы-
грал «Ванкувер» (2:1), сокра-
тив отрыв до одной победы, 
а в заявку «Кэнакс» вернулся 
Десмит, тем самым выведя 
Толопило из состава. Никита 
провёл стабильную кампа-
нию за фарм-клуб «касаток» 
«Абботсфорд». В 35 матчах 
«регулярки» АХЛ белорус 
одержал 20 побед и отразил 
90,5 % бросков.

Материалы полосы 

подготовил

Алексей КАРПУК

Дальше без наших
Розыгрыш плей-офф Национальной хоккейной лиги набирает обороты.Розыгрыш плей-офф Национальной хоккейной лиги набирает обороты.

К сожалению для белорусских болельщиков, Алексей ПротасК сожалению для белорусских болельщиков, Алексей Протас

с «Вашингтоном» первым выбыл из нокаут-раунда.с «Вашингтоном» первым выбыл из нокаут-раунда.

«Боруссия» — ПСЖ«Боруссия» — ПСЖ

«Бавария» — «Реал Мадрид»«Бавария» — «Реал Мадрид»
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В стране прошёл месяц 
промышленного туризма. 
Он продемонстрировал ряд 
увлекательных экскурсий по 
отечественным предприя-
тиям. Не остался в стороне 
и Минский часовой завод. 

Сто с лишним лет прошло, 
как появились часы в по-
вседневном обиходе. Сна-
чала они были в диковин-
ку, но впоследствии пере-
стали считаться предметом 
роскоши. Из употребления 
до сих пор не выходят. Дан-
ный аксессуар делает нашу 
жизнь удобнее и помогает 
её лучше планировать. Эта 
модная вещица до сих пор 
является показателем ста-
туса, особенно в «высоком» 
деловом мире. 

В предлагаемой нашими 
часовщиками экскурсии по 
производственным цехам и 
заводскому музею возможно 
знакомство с историей един-
ственного часового завода 
на просторах СНГ с полным 
производственным циклом. 
В СССР таких было 14. Ныне 
из тех четырнадцати, кажет-
ся, лишь Чистопольский в Та-
тарстане не утратил потен-
циал стопроцентного цикла 
собственного производства. 
Остальные или «почили в 

Бозе», или приспособились 
собирать готовые импортные
комплекты.

В Минске предприятие 
под названием «Луч» сохра-
нили и даже смогли открыть 
на его базе абсолютно но-
вое производство. Сумели 
продолжить и процесс пол-
ного цикла, удержавшись от 
соблазна скатиться в «от-
вёрточную» сборку, подобно 
коллегам с других постсо-
ветских заводов. Все детали 
для часов минские часовщи-
ки производят на собствен-
ных площадках. Всего их 
требуется около сотни. Ос-
воили при этом многие со-
временные новинки. К при-
меру, технологию изготов-
ления сапфирового стекла, 
на котором уже невозмож-
на никакая царапинка. За-
пустили в промышленное 
производство и изготовле-
ние часовых корпусов с ал-
мазоподобным углеродным 
покрытием. Такой состав не 
способен химически взаи-
модействовать с биологи-
ческой тканью, а, значит, и 
с кожей. Что очень радует 
любителей полной стериль-
ности. Подобное покры-
тие когда-то придумали для 
искусственных сердечных 

клапанов. После нача-
ли применять в авиастрое-
нии и при создании болидов 
для гонок «Формулы-1». Те-
перь его взяли на вооруже-
ние и часовщики. Здесь нет 
никакого парадокса или пе-
ребора, часовая промыш-
ленность считалась и поны-
не считается отраслью вы-
сокотехнологичной. Это от-
нюдь не каждой экономике 
по плечу, так как требует-
ся собственная школа ма-
стеров и наличие развитых 
смежных производств — 
точной механики, металлур-
гии, станкостроения, химии, 
электроники. 

Своим самым значимым 
достижением на «Луче» счи-
тают разработку собствен-
ных часовых механизмов, 
в том числе их наиболее 
сложных вариантов — с ав-
томатическим подзаводом. 
Под производство совре-
менных часов был возведён 
абсолютно новый заводской 
корпус. Здание и само по 
себе красивое, исполнено в 
скандинавском стиле. Зна-
токи архитектуры зачисли-
ли его в тройку наиболее ин-
тересных и функциональных 
новых промышленных зда-
ний страны. Будете в районе 
станции метро Челюскинцев 
— можете оценить сами.

Несколько лет назад на 
заводе начали проводить 
экскурсии. Причём пона-
чалу проводили их вовсе 
бесплатно. Однако подоб-
ный жест доброй воли по-
родил неожиданную про-
блему: сограждане в инди-
видуальном порядке и ту-
ристическими группами на 
«лучевские» экскурсии за-
писывались дружно, а вот 
в назначенное время при-
ходили не все. Раз за биле-
ты платить не надо, то и те-
рять в случае «прогула» бы-
ло нечего. Установили плату,

и дисциплина посещений 
тотчас изменилась. 

В рамках экскурсии по 
«Лучу» можно узнать о тех-
нологии создания часов, 
увидеть современное обо-
рудование для их произ-
водства. Посетить меха-
нический и сборочный це-
ха, участки печати цифер-
блатов и аэрографии. Лично 
мне на самых первых экс-
курсиях запомнилось, что, 
созерцая новые линии, бы-
ла возможность заглянуть и 
в старые помещения преж-
него производства. И поу-
дивляться, кто же констру-
ировал подобное в 20 веке, 
да ещё в центре европей-
ского города. Впрочем, за-
вод строили в послевоен-
ное время, когда не хвата-
ло ни архитекторов, ни ма-
териалов, ни даже рядовых 
специалистов. Строителя-
ми выступали сами будущие 
часовщики. Возвели поме-
щения и пошли туда рабо-
тать по основному профи-
лю. Сегодня в тех цехах и на 
складах прежней эпохи впо-
ру квесты устраивать и сни-
мать фильмы про старину: 
сумрачные коридоры и по-
мещения с глухими толстен-
ными стенами смотрятся 
экзотично и таинственно.

Начинали строить часо-
вой завод в 1953 году. Пер-
вые образцы продукции 
сошли с конвейера в 1955-м. 
В первых минских часах ис-
пользовался калибр, заим-
ствованный на пензенском 
заводе «Заря». Если бы не 
существование «железно-
го занавеса», мастера бе-
лорусского часового заво-
да могли бы узнать, что как 
раз в то время вовсю разво-
рачивалось соперничество 
между японскими и швей-
царскими производителя-
ми в деле создания нового 
поколения часов после ме-
ханических — кварцевых. 

Инженеры «Seiko» справи-
лись первыми. Швейцар-
ские мастера решили эту 
задачу год спустя. Но, со-
мневаясь в перспективах 
кварцевых механизмов, с 
запуском новинки в произ-
водство решили повреме-
нить, тем более классиче-
ская механика продолжала 
идти нарасхват. А вот япон-
цы не побоялись рискнуть. И 
угадали, став безраздельно 
доминировать на мировом 
рынке. Часовая индустрия 
альпийской страны после 
той промашки оказалась в 
кризисе, из которого ей впо-
следствии пришлось очень 
долго выбираться. 

Мастера Минского часо-
вого завода в то время тоже 
поставили на поток произ-
водство традиционной ис-
пытанной «механики». В чём 
немало преуспели. Чувствуя 
мировую тенденцию, стара-
лись максимально умень-
шать модели в размере. И 
смогли удивить потребите-
лей! Их «Заря» считалась са-
мыми маленькими и изящ-
ными женскими часиками из 
всех, что выпускались тогда 
в СССР. 

Производимые на мин-
ском заводе марки получа-
ли названия «Луч», «Заря» 
или «Вымпел». За всю исто-
рию на предприятии осво-
или около 1700 различных 
моделей, разработали бо-
лее 20 часовых механизмов. 
В лучшие времена выпуска-
лось около 5 миллионов ча-
сов в год, а трудовой кол-
лектив насчитывал 8 тысяч 
человек. Продукция «Луча» 
пользовалась спросом не 
только в СССР, а поставля-
лась и на экспорт. Минские 
часы покупали в 17 странах, 
в том числе в США, Франции 
и Великобритании — да, бы-
вали у белорусских часов-
щиков и такие времена. В 
1975 году, например, из 3777 

Вокруг
машины 

времени
В Минске появился 

и набирает популярность 

новый оригинальный музей.

клапанов. После нача-
ли применять в авиастрое-

и дисциплина посещений 
тотчас изменилась. 

Инженеры «Seiko» справи-
лись первыми. Швейцар-
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Открывая мероприятие, 
руководитель рабочей груп-
пы, директор Департамен-
та по туризму Минспорта 
Ирина Воронович подчер-
кнула: «В Республике Бела-
русь уделяется значитель-
ное внимание развитию ту-
ризма. На уровне Прави-
тельства образованы 17 
рабочих групп по его видам 
и направлениям, в том чис-
ле по деловому туризму. Ут-
верждена дорожная карта 
по развитию этого вида ту-
ризма, включающая в себя 3 
раздела: организационные, 
маркетинговые мероприя-
тия и создание турпродук-
та — всего 13 мероприятий».

В ходе работы были под-
ведены итоги 2023 года и об-
суждены задачи на год ны-
нешний, предложения по 
развитию делового туризма 
в столице и регионах, крите-
рии определения мероприя-
тий, относящихся к делово-
му туризму, формирование 
ежегодного календаря прак-
тических событий. В фокусе 
обсуждения оказались так-
же потенциал и перспективы 
развития делового туризма 
на тех могилёвских предпри-
ятиях, которые членам рабо-
чей группы удалось посетить 
во время своего пребывания 
в городе на Днепре. 

Было констатировано, что 
в рамках продолжающего-
ся месячника в стране про-
вели целый ряд масштаб-
ных мероприятий. В первую 
очередь тут можно назвать 
II Российско-Белорусский 

туристический конгресс, со-
бравший более 600 предста-
вителей туриндустрии обеих 
стран. В его рамках впервые 
была проведена инвестици-
онная секция, организован-
ная Республиканским сою-
зом туриндустрии и Федера-
цией рестораторов и отелье-
ров России, в ходе которой 
эксперты турбизнеса об-
судили именно нынешние 
MICE- возможности Белару-
си и варианты их эффектив-
ного использования. Ещё од-
ним масштабным мероприя-
тием, проходившем в месяц 
делового туризма, явилась 
26-я Международная весен-
няя ярмарка туристических 
услуг «ОТДЫХ», в которой 
приняли участие более 300 
экспонентов (в 2023 году бы-
ло 273). Помимо возросше-
го числа участников особен-
ностью выставки стало уча-
стие в ней представителей 
всех 118 районов и наиболее 
крупных городов страны. Бы-
ли представлены также стен-
ды Кыргызской Республи-
ки, Республики Куба, Госу-
дарства Палестины, Россий-
ской Федерации, Турецкой 
Республики, Туркмениста-
на, Республики Узбекистан. 
От Российской Федерации 

участие приняли делегации 
30-ти регионов, что почти в 
три раза больше, чем было в 
прошлом году. Второй раз в 
рамках выставки на Втором 
международном туристиче-
ском форуме проведена от-
дельная секция по деловому 
туризму с участием белорус-
ских и международных спи-
керов. Тема её была заявле-
на следующая: «Место и роль 
профессиональных ассоци-
аций и международных ор-
ганизаций в развитии дело-
вого туризма и конгрессно-
выставочной деятельности».

В настоящее время 
идёт работа по созданию 
национального конгресс-
бюро, способного оказывать 
помощь по принципу «одно-
го окна» для всех междуна-
родных конгрессных меро-
приятий по вопросам выбо-
ра площадки, кейтеринговой 
компании и других практиче-
ских вопросов организации. 
Бюро призвано стать дей-
ственным маркетинговым 
инструментом продвиже-
ния потенциала нашей стра-
ны на международном рын-
ке деловых мероприятий. 
Действенным средством для 
развития делового туризма, 
проведения мероприятий на 

высоком уровне и привлече-
ния в страну новых партнёров 
должен стать национальный 
выставочный центр, строи-
тельство которого находит-
ся в активной стадии. Меж-
дународный выставочный 
центр площадью 37 тыс. кв. 
м с 5 трансформируемыми 
конгресс-залами на 2000 че-
ловек и 20 конференц-зала-
ми на 200 — 300 человек спо-
собен решать многие зада-
чи. С высокой долей вероят-
ности следующая выставка 
«ОТДЫХ-2025» пройдёт 
именно на этой площадке.

Календарь практических 
мероприятий делового ту-
ризма на ближайшее время 

тоже весьма насыщен: «В ре-
гионах постоянно организу-
ются крупные деловые ме-
роприятия. С 23 по 25 апре-
ля впервые прошёл между-
народный форум деловых 
контактов «Брест-Китай. 
Стратегическое партнёр-
ство», — рассказала Ирина 
Воронович. Из запланиро-
ванных на ближайшее вре-
мя масштабных мероприятий 
названы ХХV Международная 
выставка «Весна в Гомеле», 
которая состоится 23 — 26 
мая. 27 и 28 июня Витебская 
область принимает XI Форум 
регионов Беларуси и России. 

Иван ЗУБЕРОВ

Деловой календарь расширяется
Заседание рабочей группы по развитию делового 

туризма при Межведомственном экспертно-

координационном Совете прошло в Могилёве.

тысяч выпущенных наруч-
ных часов на экспорт было 
отправлено 854 тысячи, или 
22,6 % от общего вала. Похо-
же, умели тогда работать, да 
и зарубежный спрос хорошо 
чувствовали. 

О самом интересном в 
часовом деле рассказыва-
ет заводской музей. Там де-
монстрируют сотни экспо-
натов, а всего музейные 
фонды насчитывают в 5 раз 
больше материалов. Созда-
тели экспозиции тщатель-
но изучали архивы. Помогли 
им местные коллекционе-
ры. Большинство экспона-
тов, разумеется, составля-
ют модели часов. Представ-
лены часы всех времён и на-
родов: от макета солнечных 
из Древнего Египта до мод-
ных наручных с картинами 
Ван Гога.

Открытие нового му-
зея тоже прошло нетради-
ционно. Кому повезло по-
пасть на мероприятие, в ка-
мерной обстановке угоща-
лись шампанским и слушали 

забавные и поучительные 
истории о часах и прочих вы-
сокоточных механизмах из-
мерения. Кстати, знаете, где 
в Европе находятся самые 
старые действующие ба-
шенные часы? Не где-нибудь 
далеко, а у нас, в Гроднен-
ском костёле, которому уже 
500 лет. Детали от тех часов 
во время открытия тоже при-
возили продемонстрировать 
в заводском музее.

Когда именно на зем-
ле были придуманы и сде-
ланы первые часы, точно 
не скажет никто. Но в му-
зее дают возможность по-
гадать об этой дате. Чело-
вечество с глубоких веков 
старалось научиться изме-
рять время. Первые меха-
низмы для этого удалось 
придумать где-то в XIV веке 
— это был сложнейший гро-
моздкий агрегат, вес кото-
рого могла выдержать лишь 
прочная крепостная баш-
ня. Регулятором хода в пер-
вых часах человечества слу-
жил массивный шпиндель с 

тяжеленными гирями. Си-
стема с маятником появи-
лась в XVII веке. Благодаря 
ей получилось уменьшить 
размеры механизма и впо-
следствии создать карман-
ные и наручные часы. Идея 
принадлежала голландско-
му мастеру Петеру Генлей-
ному, она успешно исполь-
зуется и нынешним поко-
лением производителей 
часов. 

Архивные фотографии 
рассказывают о первых 
минских часовщиках, си-
стеме их профподготов-
ки. Знакомясь с музейны-
ми экспонатами, удаётся 
узнать не только об основ-
ных вехах и этапах разви-
тия часов, а воочию увидеть 
их основные варианты: ча-
сы солнечные, каретные, ка-
минные, карманные. При-
чём представлены и очень 
древние экземпляры, начи-
ная с XVIII века. Можно уз-
нать, когда появились водя-
ные часы, солнечные и пе-
сочные, когда циферблаты 

украсили минутные и се-
кундные стрелки. Представ-
лены и редкие модели ча-
сов самого завода «Луч». На 
предприятии ведь выпуска-
ли не только наручные, но и 
сложные специализирован-
ные механизмы: уникаль-
ные медицинские, часы для 
шахтёров, знаменитые «ве-
рёвочки» и «крабики». Мин-
чанам доверили делать часы 
и для автомобилей «Жигу-
ли». В музее представлены 
образцы оборудования, что 
использовалось на первых 
производственных линиях. 
Здесь же демонстрируются 
интересные интерактивные 
экспонаты: стол часовщика, 
за которым на «Луче» собра-
ли первые модели, старый 
токарный станок швейцар-
ской фирмы «Tornos», проек-
тор для отбраковки деталей. 
Высокоточный микроскоп 
позволяет разглядеть са-
мые мелкие детали часово-
го механизма, и как те взаи-
модействуют между собой. 

Предусматривается воз-
можность и самим посети-
телям поработать за стан-
ками. Новые часы в ито-
ге, конечно, вряд ли полу-
чится собрать, но поменять 

батарейку в случае необхо-
димости можно научиться.

Площадка музея мо-
жет быть приспособлена не 
только под выставку образ-
цов и коллекций. Здесь мож-
но проводить встречи по ин-
тересам и специализиро-
ванные форумы. Коллекци-
онеры собираются читать 
лекции о часовых делах и 
демонстрировать интерес-
ные экспонаты из личных со-
браний. Так что стоит после-
дить за музейной афишей.

На память о посещении 
«Луча» можно сделать фото 
и приобрести памятные су-
вениры. А также купить сами 
часики. Обычно в начале экс-
курсии гости к такой идее от-
носятся скептически — за-
чем носить часы, когда вре-
мя отображается с каждого 
информационного табло, с 
любого телефона и компью-
тера. Но, посмотрев модели, 
что ныне предлагает завод, 
оценив их дизайн, услышав 
об используемых там новин-
ках, иные не удерживаются, 
чтобы вернуться к классике 
и заиметь на руке красивые, 
интересно и современно 
исполненные часики.

Виктор ВИКЕНТЬЕВ

Самая первая 

в мире реклама, 

что была выпущена 
в коммерческих целях, 

рекламировала именно часы
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ЧЕМПИОНАТ БЕЛАРУСИ
7-й тур

СМОРГОНЬ — 0
ДНЕПР — 0

СМОРГОНЬ. 1 мая. Стадион 
«Юность». 16.00. 1 469 зрителей.
СУДЬИ: С.Стецурин, С.Косовец, 
Д.Пашкевич (все — Брест).
ИНСПЕКТОР: А.А.Черник (Минск).
СМОРГОНЬ: Новичков — Шалашни-
ков, Туре, Селезнёв, Леонович (Ша-
бловский, 87), Шубович, Джон, Алиу 
(Аскаров, 76), Гаевой (Горбач, 58), 
Луцевич (к) (Копытич, 86), Камара.
ДНЕПР: Генералов — Клочков (к) 
(Александрович, 77), Виговский 
(Глебко, 46), Аписейко, Вершинин, 
Болтрушевич, Дунаев (Амьян, 70), 
Краснов, Анкудинов (Каргбо, 46), 
Юркевич, Артюх (Донго, 64).
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Селезнёв (87) 
— Дунаев (45).

В Сморгони команды так 
и не смогли поразить ворота 
друг друга. Для «Днепра» в 
общем-то это неудивитель-
но, ведь в шести предыду-
щих матчах могилевчане за-
били всего-то два мяча. Хо-
зяева же в атаке в послед-
нее время выглядели куда 
убедительнее, поразив чу-
жие ворота семь раз. Но, как 
видите, оборона «речников» 
выдержала.

МИНСК —
ТОРПЕДО-БЕЛАЗ

МИНСК. 3 мая. СОК «Олимпий-
ский». 18.00.
СУДЬИ: А.Шипица, С.Гидревич, 
С.Фиринович (все — Гродно).
ИНСПЕКТОР: А.Седнёв (Могилёв).

«Минск» продолжает то-
нуть, хотя, кроме встречи с 
брестским «Динамо», подо-
печные Александра Храп-
ковского на равных играли

с оппонентами. Но что-то 
мешает победить. «Тор-
педо-БЕЛАЗ» продолжа-
ет идти без поражений, но 
успехи даются жодинцам с
большим трудом.

БАТЭ — ИСЛОЧЬ

БОРИСОВ. 3 мая. «Борисов-
Арена». 20.00.
СУДЬИ: Д.Марков, Е.Романов (оба 
— Могилёв), А.Ковалёв (Осиповичи).
ИНСПЕКТОР: Ю.Дупанов (Минск).

БАТЭ пять туров под-
ряд не может победить. 
Уже не верится, что когда-
то это была почти непо-
бедимая команда. В Бо-
рисове продолжают пе-
нять на молодость соста-
ва, но, извините, человек 
девять так точно имеют не-
малый опыт выступлений 
в элите или возрастные. 
Одержать верх будет труд-
но, поскольку в соперниках
набравшая ход «Ислочь».

 НАФТАН — ГОМЕЛЬ

НОВОПОЛОЦК. 4 мая. Стадион 
«Атлант», 14.30.
СУДЬИ: Д.Дмитриев (Фаниполь), 
А.Вашкевич (Молодечно), А.Мухо 
(Борисов).
ИНСПЕКТОР: М.Архипов (Жодино).

«Нафтан» нынче самая 
миролюбивая команда выс-
шей лиги. С одной стороны, 
это хорошо. С другой — на-
лицо очевидный недобор оч-
ков. Недаром же тренеры и 
футболисты говорят: лучше 
выиграть раз, чем несколь-
ко матчей свести вничью.
«Гомель» пока нестабилен,

поэтому и не может
выбраться из середины
турнирной таблицы.

СЛУЦК — СЛАВИЯ

СЛУЦК. 4 мая. Городской стади-
он. 16.30.
СУДЬИ: В.Ленковский, Д.Жук (оба — 
Минск).
ИНСПЕКТОР: В.Быков (Могилёв).

В Слуцке после выплаты 
всех задолженностей ста-
ли увереннее смотреть в бу-
дущее. Поможет ли хорошее 
настроение одолеть лиде-
ра «Славию»? Мозыряне по-
ка никому не проигрывали 
и опережают ближайшего 
преследователя на три очка. 
«Сахарные» же туром ранее 
одержали первую победу в
чемпионате.

АРСЕНАЛ — ДИНАМО 
(Брест)

БОРИСОВ. 4 мая. Городской
стадион. 18.30.
СУДЬИ: С.В.Лобацевич, Ю.Хомченко 
(оба — Витебск), Д.Загорельский
(Орша).
ИНСПЕКТОР: И.Крук (Молодечно).

Бывший главком «Арсе-
нала» Александр Бразевич 
сыграет против дзержин-
цев 4 мая. Удастся ли гостям 
продлить беспроигрышную 
серию? «Канониры» ощути-
мо прибавили в игре в по-
следнее время и в случае 
победы могут почти догнать 
соперника.

Матчи «Динамо» (Минск) —
«Витебск» и «Неман» — «Шахтёр» 
завершились после подписания
номера в печать.

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША

 И В Н П М О

1. Ñëàâèÿ ............... 6 5 1 0 14-5 16
2. Òîðïåäî-ÁÅËÀÇ ... 6 4 1 1 6-1 13
3. Äèíàìî Áð ......... 6 3 3 0 15-5 12
4. Äèíàìî Ìí ......... 6 3 3 0 10-2 12
5. Íåìàí ................ 6 4 0 2 8-6 12
6. Âèòåáñê .............. 6 3 1 2 7-5 10
7. Àðñåíàë .............. 6 2 2 2 5-5 8
8. Ãîìåëü ................ 6 2 2 2 10-8 8
9. Èñëî÷ü ............... 6 2 2 2 7-6 8
11. Äíåïð ............... 7 1 3 3 2-7 6
12. Ñìîðãîíü .......... 7 1 3 3 7-16 6
13. Íàфòàí ............. 6 0 5 1 7-8 5
14. ÁÀÒÝ ................. 6 1 2 3 3-7 5
15. Ñëóöê ............... 6 1 1 4 4-9 4
15. Ìèíñê ............... 6 0 2 4 3-10 2
16. Øàõòёð............. 6 1 1 4 3-11 -16

ГОЛЫ: Чикида (Славия) —5 мя-
чей, Адеола (Динамо Мн), Гордейчук
(Динамо Бр) и Радиковский
(Арсенал) — по 4.
ГОЛ+ПАС: Гордейчук — 7 (4+3), Чи-
кида — 6 (5+1), Барковский (Динамо 
Бр) — 6 (3+3).

ПЕРВАЯ ЛИГА
5-й тур. 3.05. Локомотив (Го-
мель) — Шахтёр-2 (Солигорск) 
(стадион «Локомотив», 16.00), Ли-
да — Молодечно-2018 (стадион 
«Старт», 17.00), Орша — Баранови-
чи (городской стадион, 18.00), 4.05. 
Слоним-2017 — Макслайн (Ви-
тебск) (стадион «Юность», 17.00), 
Энергетик-БГУ (Минск) — БАТЭ-2 
(Борисов) (стадион РЦОР-БГУ, 
14.30), Белшина (Бобруйск) — Тор-
педо-БЕЛАЗ-2 (Жодино) (стади-
он «Спартак», 15.00), Бумпром (Го-
мель) — Волна (Пинск) (стадион 
СДЮШОР-8, 16.30), АБФФ U-17 — 
Нива (Долбизно) (стадион АБФФ, 
17.00).

1. Ìîëîäå÷íî-2018 .. 4 3 1 0 8-3 10
2. Ëèäà .................. 4 3 1 0 6-2 10
3. Âîëíà ................. 4 3 0 1 9-3 9
4. ÁÀÒÝ-2 ............... 4 3 0 1 9-7 9

5. Íèâà ................... 4 2 1 1 7-5 7
6. Îñòðîâåö ............ 4 2 1 1 5-4 7
7. Áóìïðîì ............. 4 2 0 2 11-5 6
8. Ìàêñëàéí............ 4 1 2 1 6-4 5
9. Áåëøèíà ............. 4 3 0 1 7-4 4
10. Ñëîíèì-2017 ..... 4 1 1 2 5-7 4
11. Äèíàìî-2 .......... 4 1 1 2 3-4 4
12. Áàðàíîâè÷è ....... 4 1 1 2 3-5 4
13. Òîðïåäî-ÁÅËÀÇ-2 4 1 1 2 8-12 4
14. ÀÁÔÔ U-17 ....... 4 1 0 3 2-9 3
15. Ëîêîìîòèâ ........ 4 0 2 2 3-7 2
16. Îðøà ................ 4 0 2 2 5-10 2
17. Øàõòёð-2 .......... 4 0 1 3 1-6 1
18. Ýíåðãåòèê-ÁÃÓ .. 4 1 1 2 3-4 -6

ВТОРАЯ ЛИГА
ЗАПАД. 2-й тур. 3.05. Арсенал-2 
(Дзержинск) — Динамо-2 (Брест) 
(стадион РЦОР-БГУ), Слуцк-2 — Не-
ман-2 (Гродно) (стадион государ-
ственного колледжа, 13.00). 4.05. 
Партизан (Солигорск) — Ислочь-2 
(Минский район) (стадион «Шах-
тёр»), Стэнлес (Пинск) — Бобовня 
(Копыль) (стадион 2Волна», 14.00), 
Энергетик (Минск) — БГУ (Минск) 
(стадион ФК «Минск», 19.00).
ВОСТОК. 2-й тур. 4.05. Юни-Икс-
Лабс (Минск) — Славия-2 (Мозырь), 
Минск-2 — Газовик (Витебск), Ав-
тозаводец-Трактор (Минск) — 
Днепр-резерв (Могилёв) (ФОК «Ок-
тябрьский», 16.00), Гомель-2 — По-
лоцк-2019 (стадион СДЮШОР-7, 
16.00), Витебск-2 — Крумкачы 
(Минск) (искусственное поле ЦСК 
«Витебский», 16.30).

МИНИ-ФУТБОЛ
Чемпионат Беларуси.  фина-
ла (первые матчи). 3.05. ВРЗ (Го-
мель) — Динамо-БНТУ (Минск) 
(Дворец игровых видов спорта, 
14.00), Столица (Минск) — БЧ (Го-
мель) (Дворец спорта «Уручье», ма-
лая арена, 17.00), Минск — Охрана-
Динамо (Минск) (спорткомплекс 
МАПИД, 18.30). 4.05. Витэн (Орша) 
— УВД-Динамо (Гродно) (спорт-
комплекс «Олимпиец», 17.00).

Отечественное «класи-
ко» даст ответ на вопрос: 
сможет ли «Горизонт» вновь 
стать лучшим клубом стра-
ны или «Минск» докажет, что 
по делу выиграл у соперниц 
все три поединка в регуляр-
ном сезоне? Битва за «зо-
лото» начнётся в столице, 
где 8 мая будет сыгран вто-
рой матч. После чего коман-
ды отправятся на площадку 
областной дружины. В спо-
ре за третье место сойдутся 
«Олимпия» и РГЦОР. В этой 
паре вряд ли стоит ожи-
дать сенсации. Серии прод-
лятся до трёх побед одной
из команд.

У мужчин идут пока по-
луфинальные сражения. 
После двух матчей «Гро-
дон-93» и «Борисфен» 
имеют по одной победе, 
а «Минск» с двукратным 
перевесом обыгрывает
«Витебск».

ЧЕМПИОНАТ БЕЛАРУСИ
ЖЕНЩИНЫ. Финал. 6, 8.05. 
Минск — Горизонт (Минская об-
ласть) (спорткомплекс «Минск», 
17.45 и 16.00). За 3-е место. 2, 4.05. 
Олимпия (Гродно) — РГУОР (игро-
вой зал УОР, 16.00 и 15.30). За 5 — 
8-е места. 30.04, 1.05. Гомель-
ские рыси — Виктория (Гродно) 
— 84:51 (23:13, 13:6, 24:18, 24:14; Ка-
цуро — 24 + 8 ассистов; Стасевич — 
15), 92:71 (30:11, 20:22, 26:17, 16:21; 
Кацуро — 21 + 8 ассистов; Стасе-
вич — 15). 3, 4.05. Виктория — Го-
мельские рыси (игровой зал УОР, 
16.00 и 13.00) (счёт в серии — 0:2), 
Горизонт-2-РЦОП (Минская об-
ласть) — Минск (молодёжная) 
(спорткомплекс «Горизонт», 16.00 и 
13.00) (0:2).
МУЖЧИНЫ. 1/2 финала. 2, 4.05. 
Борисфен (Могилёв) — Гродно-93 
(спорткомплекс «Олимпиец», 18.30 и 
12.00) (счёт в серии — 1:1). 3, 5.05. 
Рубон (Витебск) — Минск (ЦСК 
«Витебский», 18.00 и 13.00) (0:2). За 
5 — 8-е места. 4.05. Минск (мо-
лодёжная) — Импульс-БГУИР 
(Минск) (спорткомплекс «Минск», 
13.00) (0:1), Гомельские рыси 
— Минск (резервная) (Дворец
игровых видов спорта, 14.00) (0:1).

Материалы полосы 
подготовил

Андрей ПЕТРОВ

Сменится
ли чемпион

6 мая стартует финальная серия женского 6 мая стартует финальная серия женского 

чемпионата Беларуси по баскетболу, в которой чемпионата Беларуси по баскетболу, в которой 

сойдутся «Горизонт» и «Минск».сойдутся «Горизонт» и «Минск».

Для неё это важно в том 
плане, чтобы соперница 
больше не имела шанса 
победить в столице Испа-
нии. Потому что в этом слу-
чае она потеснит белоруску 
со второй строчки миро-
вого рейтинга. Матчи меж-
ду ними всегда непредска-
зуемы и стали классикой
женского тенниса.

Здесь, в Мадриде, Со-
боленко играется очень тя-
жело. Вплоть до поединка 
в четвертьфинале с росси-
янкой Миррой Андреевой 
она неизменно проводила 
на корте по три сета. Это, 
конечно, основательно вы-
матывало нашу теннисист-
ку, но как есть… Сама Ари-
на признаёт, что сейчас у 
неё есть проблемы в игре, 
она находится не в лучшей 
форме.

С Андреевой она встре-
чалась во второй раз в ка-
рьере. И по стечению об-
стоятельств вновь в Мадри-
де. И это не все совпадения.

Матч в прошлом году так-
же состоялся 1 мая. И тог-
да Арина взяла две пар-
тии. Россиянка же для сво-
их 17 лет очень перспектив-
ная, занимает 43-е место в 
мировой табели о рангах, 
несколько раз побеждала
соперниц выше классом.

Но против Соболенко 
она пока бессильна. Пер-
вую партию она вообще 
уступила без вариантов, 
взяв лишь гейм. Белоруска 
дважды овладела её пода-
чей и вообще на корте ве-
ла себя очень агрессивно. 
Собственно, за счёт этого 
и смогла без особых про-
блем победить. Такого на-
пора ей как раз и не хватало 
в предыдущих матчах. Во 
втором сете Мирра неко-
торое время вела, но вновь 
уступила подачу, что в

конечном итоге и привело к 
поражению. Хотя, отметим, 
сражалась до конца, мог-
ла уравнять цифры на таб-
ло (6:1, 6:4). Пока не хвата-
ет опыта, но какие её годы.

— Я очень довольна тем, 
как сегодня играла, и этой 
победой. Мирра — неверо-
ятный игрок, хоть и очень 
молода. Условия здесь мне 
подходят, поэтому я наде-
юсь, что смогу продолжать 
в том же духе. Дойти до по-
луфинала всегда непросто. 
У нас с Еленой Рыбакиной 
было много отличных по-
единков. Это будет тяже-
лое испытание для меня, 
но я рада принять этот вы-
зов и сделаю всё возмож-
ное, чтобы победить. Пока-
жу свой лучший теннис, — 
приводит слова Соболенко 
пресс-служба WTA.

Очень хочется верить Очень хочется верить 

в то, что Арина в то, что Арина 

Соболенко на стыке Соболенко на стыке 

четверга и пятницы четверга и пятницы 

смогла обыграть смогла обыграть 

Елену Рыбакину Елену Рыбакину 

и выйти в финал и выйти в финал 

турнира WTA 1000турнира WTA 1000

в Мадриде.в Мадриде.

Финалу быть?Финалу быть?

Арина СОБОЛЕНКОАрина СОБОЛЕНКО
и Елена РЫБАКИНАи Елена РЫБАКИНА

Как не маяться в мае?Как не маяться в мае?
 С такой скоростью жизни лето скоро встречать будем. Но пока на очереди первый тур майского  С такой скоростью жизни лето скоро встречать будем. Но пока на очереди первый тур майского 

отрезка чемпионата Беларуси по футболу. В матче открытия сошлись «Сморгонь»отрезка чемпионата Беларуси по футболу. В матче открытия сошлись «Сморгонь»

и «Днепр». Остальные поединки будут сыграны с четверга по субботу.и «Днепр». Остальные поединки будут сыграны с четверга по субботу.
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Борьба
без компромиссов
В Витебской области на-

звали лучших в пожарно-
спасательном спорте. Пер-
венство Витебской обла-
сти прошло в Новополоцке. 
Для участия в соревнова-
ниях собрались команды из
городов Витебска, Орши, 
Полоцка и Новополоцка, 
всего приехало около ста 
молодых спортсменов. 

Соревнования проходили 
в двух дисциплинах: «подъ-
ём по штурмовой лестнице» 
и «преодоление 100-метро-
вой полосы с препятствия-
ми». В жёсткой бескомпро-
миссной борьбе воспитан-
ники Витебской СДЮШОР 
БФСО «Динамо» завое-
вали 24 награды, из них 9
золотых медалей. 

На международном 
уровне

Ряд интересных пред-
ставительных турниров вы-
сокого уровня приняла
Могилёвская область. ХIХ 
открытый юношеский тур-
нир по баскетболу среди ко-
манд городов-побратимов

и дружин городов-партнё-
ров «Интербаскет-2024» был 
посвящён Году качества, 
объявленному в Республике
Беларусь. 

Особенностью «Интер-
баскета-2024» стало то, что 
встречи проходили на двух 
площадках Могилёва — в СК 
«Олимпиец» и Доме спорта. 
В турнире принимали уча-
стие 8 команд. Помимо хо-
зяев чемпионата, за звание 
«королей воздуха» сража-
лись молодые баскетболи-
сты из Брянска, Звенигоро-
да, Пензы, Смоленска и Тулы. 
В этом году впервые присо-
единились к «Интербаскету»
Ярославль и Тобольск. 

А на базе Кричевского 
ФОКа (Могилёвщина) был 
организован открытый рес-
публиканский турнир по 
вольной борьбе среди юно-
шей и девушек памяти бра-
тьев Алексея и Михаила 
Ивановых.

Республику Беларусь 
представляли команды об-
ластей нашей страны: 
Брестской, Могилёвской, 
Витебской, Гомельской, 
Гродненской, а также горо-
да Минска. Российскую Фе-
дерацию представляли ко-
манды Брянской, Воронеж-
ской, Ивановской, Кали-
нинградской, Московской, 
Сахалинской, Смоленской 
областей, Краснодарско-
го и Ставропольского кра-
ёв, Республик Дагестан, Са-
ха (Якутия), Татарстан, го-
родов Санкт-Петербурга,
Москвы.

В соревнованиях приня-
ла также участие команда 
спортсменов-учащихся и 
воспитанников Гомельской 
СДЮШОР №1 БФСО «Дина-
мо». Серебряными медали-
стами турнира стали Ста-
нислав Петров (48 кг), Илья 
Татарников (35 кг), Алек-
сей Берещенко (44 кг), Зла-
та Есьман (38 кг), Иван Кру-
па (38 кг). На третью ступень 
пьедестала поднялись Да-
ниил Буриба (57 кг), Арсе-
ний Иванов (57 кг), Матвей 
Коршак (48 кг), Вероника 
Кожемякина (57 кг).

Город здоровья
Областной центр над Бу-

гом стал площадкой для оз-
доровительного мероприя-
тия под девизом «Брест — 
здоровый город!». На базе 
брестского Гребного кана-
ла была организована об-
ширная программа для при-
верженцев здорового об-
раза жизни. Тут можно бы-
ло получить консультации 
специалистов учреждений 
здравоохранения, посе-
тить выставки по физкуль-
туре и спорту, послушать 
обзоры продуктов спор-
тивного питания. Работа-
ли интерактивные площад-
ки БРСМ, МЧС и Красного 
Креста. Состоялся фести-
валь дворовых игр: бокс, 
«квадрат», скакалки. Жела-
ющие могли состязаться 
на полосе препятствий для
велосипедистов. 

Порадовались брестчане
и заслуженной победе

земляков. Победой сборной 
Брестской таможни завер-
шился чемпионат таможен-
ных органов по мини-фут-
болу, который проходил на 
базе Витебского централь-
ного спортивного комплек-
са. В соревнованиях при-
нимали участие 9 команд 
таможенных органов и РУП 
«Белтаможсервис».

Чемпионат проводился 
в соответствии с правила-
ми UEFA в два этапа. Снача-
ла команды сыграли в двух 
подгруппах (А и В) по кру-
говой системе в один круг. 
Итоговые места опреде-
лили в финальном этапе. 
Команда РУП «Белтамож-
сервис» в матче за «брон-
зу» обошла команду Мин-
ской центральной тамож-
ни. В финале встретились 
команды Государственно-
го таможенного комитета и 
Брестской таможни. В ито-
ге у сборной ГТК «серебро», 
а победителями чемпио-
ната стали футболисты из
Бреста.

Профсоюзный
забег

Первомайский легкоатле-
тический пробег, посвящён-
ный 120-летию профсоюз-
ного движения, привлёк не-
мало любителей здорово-
го образа жизни в Гомеле. 
Мероприятие состоялось 
по инициативе областного 
объединения профсоюзов.

Массовый забег спло-
тил в едином порыве люб-
ви к спорту около 200

участников. Среди них бы-
ло много воспитанников 
профсоюзных спортивных 
школ, но в целом на дис-
танцию вышли ребята раз-
ных возрастов, чтобы про-
демонстрировать, что бег 
— это здоровье, сила и кра-
сота. Атмосфера и солнеч-
ная погода способствова-
ли хорошему настроению
участников и зрителей. 

Маршрут от стартовой до 
финишной точки составил 
от 500 до 1000 метров в за-
висимости от возраста. Он 
был несложный, без высо-
ких подъёмов и спусков, по-
этому преодолеть его мог-
ли как новички, так и про-
фессиональные спортсме-
ны. Главная задача — чтобы 
все сторонники активного 
отдыха получили удоволь-
ствие от участия. Несмотря 
на то, что забег любитель-
ский, без соревновательно-
го элемента не обошлось. 
Самых быстрых на финише 
ждал сюрприз от органи-
заторов: все участники по-
лучили дипломы, а коман-
ды-победители — сладкие
призы.

Гомельские профсоюзы 
инициировали и зрелищное 
спортивное шоу на воде, ко-
торым пришли полюбовать-
ся и поболеть за спортсме-
нов многочисленные зрите-
ли разных возрастов. В стар-
тах участвовали около 200 
ребят из 14 профсоюзных 
спортивных школ Гомель-
ского областного спортив-
ного клуба Федерации про-
фсоюзов Беларуси. Десять 
из них — городские шко-
лы, учредителями которых 
выступают профсоюзные
первички предприятий. 

Как отмечает гомельская 
пресса, это был настоящий 
водный парад с развева-
ющейся на ветру государ-
ственной и профсоюзной 
символикой. Гребцы про-
демонстрировали спортив-
ное мастерство, зрителей 
на берегу мероприятие не
оставило равнодушными. 

«Мы вместе — 120 лет» 
— такой лозунг для регаты 
организаторы выбрали не-
случайно, ведь в этом го-
ду самая массовая обще-
ственная организация стра-
ны — Федерация профсо-
юзов Беларуси — отмечает 
120-летие. Он символизиру-
ет единство и сплочённость 
во имя красивой и сильной 
страны.

Георгий ПОСПЕЛОВ

В Щучинском районе на озере

в деревне Будровцы состоялся 

первый этап чемпионата 

Гродненской области

по спортивному лову рыбы 

спиннингом с берега. 

Состязания были организованы Гроднен-
ской областной общественной организа-
цией любителей спиннинга и нахлыста при 
поддержке управления спорта и туризма 
Гродненского облисполкома.

Всего на участие подали заявки 60 спорт-
сменов-спиннигистов из разных регионов 
страны. Три часа ловли определили исход 
соревнований. Среди призёров оказались 
гродненцы Александр Пастушок и Сергей 
Осмоловский, а также рыболов из Лиды
Вадим Острейко.

Ловись, рыбка! Ловись, рыбка! 

Активному образу жизни привержены члены коллектива 

новополоцкого ОАО «Нафтан». Недавно  тут стартовало 

первенство «Нафтана» по мини-футболу, которое проводится 

в рамках заводской круглогодичной спартакиады. Сыграны 

первые матчи. Команда производства № 3 разгромила 

соперников из производства № 5 — 11:0, а мини-футбольная 

дружина цеха № 23 уступила визави из цеха № 9 — 0:2. 

Соревнования в двух группах продолжаются.

Высоких результатов добиваются
новополочане и в хоккее. Команда 
«Нафтан» в напористом  стиле одер-
жала победу в чемпионате Витеб-
ской области среди любителей. Как 
отметил председатель профкома 
ОАО «Нафтан»  Владимир Азарёнок, 

для тренировок заводчан была арен-
дована ледовая площадка. Профком 
и администрация предприятия  ма-
териально поддерживают заводских 
хоккеистов, выступающих в составе 
сборной Витебской области среди 
любителей.  

Старты Старты 
нефтехимиковнефтехимиков
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Разумеется, всегда хочется по-
вторить успех, однако, как хорошо 
известно, второй прыжок с парашю-
том, как и второе восхождение на 
вершину, самое сложное. Пример 
того же Кубка Первого канала по-
служит в этом случае убедительной
иллюстрацией.

Нельзя унывать!
Если в декабре-2022 белорусская 

сборная, ведомая канадским на-
ставником Крэйгом Вудкрофтом, су-
мела пережить в Москве триумф, то 
спустя год, уже в Санкт-Петербурге, 
наша команда выступила под руко-
водством Константина Кольцова, 
мягко говоря, бледно.

Вот и в Астане, уже при вернув-
шемся на капитанский мостик Квар-
тальнове, будет крайне непросто за-
щитить титул чемпионов Qazaqstan 
Hockey Open. И это, как вы понима-
ете, самый очевидный вывод, име-
ющий стройную и логичную систему 
доказательств.

Во-первых, соперники белорус-
ской дружины, разумеется, испы-
тывают острое желание реванширо-
ваться. Той же готовящейся к чем-
пионату мира-2024 сборной Казах-
стана желательно отбыть в Чехию 
в приподнятом домашним успехом 
настроении. Тем паче, что в Остра-
ве, где прописаны наши друзья-со-
перники, их сразу ждёт «матч жиз-
ни». 11 мая в первом поединке на 
ЧМ Казахстан померяется силами с 
Францией, и это будет важнейший 
матч в преломлении на сохранение 
прописки в элитном дивизионе.

Если уж говорить о сборной Рос-
сии-25, то зная, какое значение при-
даёт «майским сериям» непотопля-
емый наставник СКА и этой нацио-
нальной дружины Роман Ротенберг, 
можно не сомневаться, сколь энер-
гично он мотивирует своих подопеч-
ных на победу в астанинском турни-
ре, для чего, в частности, необходимо
реваншироваться у белорусов.

Во-вторых, обратим внима-
ние на изменившееся расписание 
Qazaqstan Hockey Open, что тоже яв-
ляется немаловажным фактом. Ес-
ли в мае-2023 россияне играли два 

дня кряду, на что потом и жаловал-
ся Ротенберг, объясняя усталостью 
поражение россиян от белорусов 
(4:7), то нынче уже сам Казахстан ре-
шил сыграть спаренные баталии — 2 
мая с Россией, 3 мая с Беларусью. 
Объясняется это просто: хозяевам 
Qazaqstan Hockey Open есть прак-
тическая польза от получения опы-
та такой нагрузки. Как раз на стар-
те группового турнира ЧМ в Остраве 
казахстанцам предстоит после пре-
мьерной дуэли с французами уже на 
следующий день сразиться со сло-
ваками. В Астане все нюансы та-
кой интенсивной игровой практики
можно отрепетировать.

Но, к чему привело это решение 
хозяев для белорусов, сообразить 
легко: и нам предстоит сыграть спа-
ренные матчи, причём не в прежней 
последовательности «вначале Рос-
сия, потом Казахстан», а наоборот, 
что, конечно же, намного сложнее. 
Тем паче, что, сыграв вчера первый 
матч, подопечные Ротенберга се-
годня отдыхают, набираясь сил к со-
перничеству, которое может пред-
решить судьбу чемпионского титула 
на Qazaqstan Hockey Open.

В-третьих, есть ещё одно суще-
ственное отличие от событий мая-
2023, которое вполне может тоже 
усложнить белорусам защиту титу-
ла в Астане, — отсутствие игровой 
практики. Да, как и планировалось 
изначально, белорусская дружина 
сильно заранее вылетела в Казах-
стан, чтобы в том числе адаптиро-
ваться к тамошнему часовому по-
ясу. Благо хозяева одобрили такое 
желание гостей из Беларуси, создав 
хорошие условия для тренировок. 
Ещё было бы неплохо и спарринг 
сыграть с Казахстаном, но раз нет — 
так нет. Всем участникам Qazaqstan 
Hockey Open придётся играть
«с листа».

Но ведь с этим у команд Кварталь-
нова часто случаются проблемы. По 
крайней мере в белорусских реали-
ях. Например, год назад перед тур-
ниром в Астане сборные России и 
Беларуси провели два выставочных 
матча в Челябинске с весьма неуте-
шительным для Квартальнова и всех 

нас итогом — плачевно-безальтер-
нативные, разгромные поражения 
0:4 и 2:6. И только после них бело-
русская дружина пришла в себя, 
поймала игровую волну, а вместе с 
ней и кураж. Стала играть с россия-
нами, добиваясь побед в «Большом 
туре».

Аналогично развивались собы-
тия и в недавней «динамовской се-
рии» плей-офф в рамках Кубка Гага-
рина. Вначале «зубры» провели от-
кровенно слабый матч на премьере 
в Москве и только потом стали по-
хожи на себя. Так что тревогу за то, 
как нынче удастся сыграть в режиме 
«с места в карьер», считаю обосно-
ванной. И тем самым значение тре-
нировочного процесса, в ходе кото-
рого тренерским штабом Кварталь-
нова и моделируется игра белорус-
ской дружины, возрастает в разы. 
Но удастся ли российскому специа-
листу без эмпирических апробаций 
сразу запустить механизм нашей 
команды — вопрос открытый.

Ибо, в-четвёртых, совершенно не-
ясно, на что способен тот состав, ко-
торый нынче есть в распоряжении 
Квартальнова, в Астане. Чтобы не хо-
дить вокруг да около, обращу внима-
ние на важнейшую вратарскую по-
зицию и потенциальную тройку ли-
деров. Так вот, на Qazaqstan Hockey 
Open не сыграет ни один из наших 
ведущих голкиперов. Колосов уже 
осваивается в североамериканской 
минорной лиге, чему многие почему-
то сильно радуются, а Кульбаков и 
Шостак-старший покинули распо-
ложение национальной команды
по медицинским причинам.

Кроме того, по крайней мере в 
Астане, не будет ещё одного голки-
пера, игравшего в минувшем клуб-
ном сезоне в КХЛ, — Павла 
Мойсевича, вызывавшегося 
в декабре на Кубок Перво-
го канала. Дело в том, что 
он только 24 апреля стал 
в составе СКА-1946 обла-
дателем Кубка Харламо-
ва-2024 — главного трофея 
Молодёжной хоккейной 
лиги. Конечно, нагрузка у 
парня атомная! Напомню, 
что он играл ещё и в плей-
офф Кубка Гагарина. Однако, 
если честно, я надеялся, что 
Мойсевич таки сыграет в Астане.

Теперь о линии нападения, в ко-
торой не будет первой тройки в пол-
ном составе. Увы, Владимир Али-
стров так и не успел восстановиться 
к матчам в концовке сезона. Но тут 
главное, чтобы парень за лето вос-
становил все свои игровые навыки, 
в том числе скорость. Следующий 
— Роман Горбунов. Почему его нет 
в команде, никаких пояснений. Из 
сообщений самого хоккеиста — пу-
бликаций в соцсетях: он наслажда-
ется отпуском. Не понимаю. Не того, 
что Горбунов в отпуске, а того, что не 
дано объяснений.

Наконец, ещё одна драма: Иван 
Дроздов был вызван и трениро-
вался у Квартальнова, но в Астану, 
как и защитник из питерского СКА 
Фальковский, не полетел — опять-
таки «по медицинским показате-
лям». Правда, российские СМИ сей-
час судачат о подготовке какого-
то «грандиозного обмена» между 
«Салаватом» и ЦСКА, чьим фигу-
рантом может стать и белорусский
нападающий.

Однако в любом случае на ред-
кость обидно! Дроздов — индиви-
дуальность в командной игре, без 

которой она превращается в тяго-
мотину. Иван же форвард, который 
способен не просто совершить ре-
зультативный бросок, но и сделать 
оригинальной любую атаку. Таких в 
любой команде раз, два и обчёлся.

И заменить Алистрова, Горбунова 
и Дроздова, в том числе в деле реа-
лизации большинства, задача слож-
нейшая, а может, и вовсе нерешае-
мая. Но кто же будет «делать резуль-
тат»? Чтобы ответить, надо дождать-
ся баталий в Астане. Количественно 
проблему решили за счёт пригла-
шения игроков молодёжной сбор-
ной. Но ведь та сама не впечатлила 
на прошлой неделе, мягко говоря, 
оконфузившись на турнире в Ново-
сибирске проигрышем команде Сту-
денческой хоккейной лиги. Что же 
касается дуэли с российской «моло-
дёжкой», то шансов у белорусов во-
все не было. А ведь мы потихоньку 
начали привыкать к нашей возрос-
шей конкурентоспособности в со-
перничестве с россиянами. И тут на 
тебе! Холодный душ.

Касательно вратарской позиции 
— надо верить в кураж Сергея Боль-
шакова, который он приобрёл, вы-
играв Кубок Президента-2024 в со-
ставе «Металлурга» из Жлобина. 
Опытный голкипер не должен спло-
ховать, чтобы стремиться вовсе пе-
резапустить карьеру, вывести её 
на более высокую хоккейную орби-
ту. Как это, например, получилось у 
предыдущего голкипера «стальных 
волков» из Жлобина — россиянина 
Самойлова.

Напомню, что двукратный обла-
датель Кубка Президента прошлым 
летом подписал контракт «третье-
го вратаря» с «Северсталью». Шан-
сов засветиться за спинами Шугае-
ва и нашего Шостака у Александра 
практически не было. Но, когда его 
напарники получили зимой травмы, 
Самойлов произвёл фурор в КХЛ. 
Так пусть Большаков начнёт новую 
главу своего хоккейного романа как 
раз сегодня и завтра в Астане.

Как много перемен в КХЛ!
Так и есть. В первые дни мая, на-

пример, сразу четыре клуба обре-
ли новых главных тренеров. Правда, 
Сергей Зубов для «Сочи» — это «но-
вый старый тренер». Причём «лео-
парды» под его руководством дваж-

ды выходили в плей-офф, за-
нимая в регулярных чем-

пионатах шестые места в 
Западной конференции, во 
что нынче трудно поверить. 
И ещё интересно: Зубов бу-
дет ассистировать Ротен-
бергу в мае на лавке рос-
сийской сборной или меж-
ду ними пробежала чёрная 
кошка и в этом кроется от-
правка великого в прошлом 

защитника к Чёрному морю?
Следующее назначение 

состоялось в «Сибири», при-
чём «снеговики» определились 

с главным тренером только со вто-
рой попытки. Напомню, что их пер-
вый избранник — Анвар Гатиятулин 
в последний момент «сорвался с 
крючка», предпочтя возглавить бо-
лее статусный «Ак Барс». С Вадимом 
Епанчинцевым, тренировавшим в 
КХЛ «Спартак» и «Амур», получилось 
договориться конкретнее.

Нашёл своего рулевого и «Ви-
тязь». Им стал Павел Десятков — 
один из тренеров, бывших в тени, но 
с многообещающим потенциалом. 
В последнем сезоне КХЛ этот спе-
циалист помогал в Тольятти Олегу 
Браташу, а до этого небезуспешно
трудился в ВХЛ.

Наконец, Михаил Кравец —  на-
ставник, который входил в штаб бе-
лорусской сборной имени Михаи-
ла Захарова на последнем для нас 
чемпионате мира-2021, возглавил 
«Куньлунь». Причём тренер сразу 
заявил, что знает, как вывести «дра-
конов» в плей-офф. Для минского 
«Динамо» эти «угрозы» весьма акту-
альны. Но, как говорится, поживём 
— увидим.

Руслан ВАСИЛЬЕВ

В мае лёд не тает,

а 

то

н

з

или Привет, «Большой тур»!
Итак, сегодня хоккейная сборная Беларуси проведёт свой первый матч на международном турнире 

в Астане — Qazaqstan Hockey Open, чьим победителем наша национальная дружина стала год 

назад, причём уже под началом российского специалиста Дмитрия Квартальнова.
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Мама, папа, я — 
спортивная семья
СДЮШОР волейбольного 

клуба «Минск» приняла уча-
стие в спортивно-массовом 
мероприятии «Спорт семье 
из года в год силу духа при-
даёт», которое прошло на ба-
зе гимназии №7 города Мин-
ска. Его цель — развитие фи-
зической культуры и спорта, 
пропаганда здорового обра-
за жизни, привлечение к ре-
гулярным занятиям физи-
ческой культурой и спортом 
молодёжи и родительской 
общественности. Праздник 
также призван способство-
вать формированию у под-
растающего поколения по-
зитивных установок к сохра-
нению и развитию семейных 
традиций.

В рамках городского кон-
курса юные СДЮШОРята 
под руководством трене-
ра Яны Валерьевны Громы-
ко приняли участие в ма-
стер-классе «Делай как мы, 
делай с нами, делай лучше 
нас». Ребята активно при-
нимали участие в волей-
больных эстафетах и смогли 
проверить свои навыки вла-
дения мячом. Всего в спор-
тивном празднике было три 
вида спорта — волейбол,
баскетбол и шахматы. 

Почётными гостями ме-
роприятия стали мастера 
спорта, члены национальной 
сборной Республики Бела-
русь по пляжному волейболу 
Александр Дедков и Павел 
Петрушко, а также заслужен-
ный мастер спорта, чемпи-
онка XXII Олимпиады в Мо-
скве (СССР) 1980 года, чем-
пионка мира 1983 года Татья-
на Белошапко, заведующая 
кафедрой спортивных игр 
БГУФК, кандидат в мастера 
спорта по волейболу, дирек-
тор СДЮШОР «Минск» во-
лейбольного клуба «Минск» 
Людмила Акулич. 

— Замечательно, что про-
водятся такие праздники, 
ведь это отличная возмож-
ность для ребят поближе 
познакомиться с разными 
видами спорта. Радует и то, 
что в это вовлечены их ро-
дители, — рассказала ма-
стер спорта СССР и Бела-
руси, тренер СДЮШОР «Го-
ризонт» Елена Владимиров-
на Навойкова. — Девочки, 
которые приехали со мной 
сюда, тоже очень доволь-
ны. После таких мероприя-
тий не может быть плохого
настроения.

Для всех участников 
мастер-класс стал настоя-
щим праздником здоровья 
и дружбы. Уроки мастер-
ства провели почётные го-
сти: по баскетболу — Елена

Владимировна Навойкова 
— тренер СДЮШОР «Гори-
зонт», по волейболу — Яна 
Валерьевна Громыко — тре-
нер волейбольного клу-
ба «Минск», по шахматам — 
Милена Шахазизян — при-
зёр чемпионатов Европы
и мира. 

— Мне очень понравилось. 
Такие мероприятия нуж-
но проводить, чтобы семья 
вместе занималась актив-
ностями, сплочалась, что-
бы в семье всё было класс-
но, — поделилась ученица 
5-го класса «Д» Стефания 
Хорошилова. — Мы вместе 
с папой играли в баскетбол, 
перекидывали через сетку 
большой мячик. Я сама зани-
маюсь волейболом, поэтому 
было особенно интересно. 

С радостью пришла бы ещё 
раз.

Волейбольный клуб 
«Минск» в торжественной 
обстановке вручил директо-
ру гимназии №7 Ларисе Ле-
онидовне Смагиной Благо-
дарность за сотрудничество 
и популяризацию волейбола 
в Минске.

Волевая победа
В среду в Минске состо-

ялся очередной матч 31-го 
тура чемпионата Белару-
си по волейболу среди жен-
ских команд. «Минчанка-2» 
в родных стенах приняла 
ещё одну столичную коман-
ду — РГУОР-2008. На этот 
раз, учитывая, что команды 
являются соседями по тур-
нирной таблице, коллективы 

показали равную борь-
бу, однако подопечные 
Василия Курдюка ока-
зались сильнее — 3:1 
(25:22, 24:26, 25:22, 
25:16). 

Первая партия про-
шла по сценарию «Мин-

чанки-2» —  25:22. Однако 
второй игровой отрезок для 
неё не задался. Команды 
шли вровень, и уступили со-
перницы лишь в напряжён-
ной концовке — 24:26. По-
допечные Василия Курдюка 
провели работу над ошиб-
ками и с лёгкостью забрали 
последующие сеты — 25:22 
и 25:16. 

Яна ФАЛЕЙ, доигровщица 
команды «Минчанка-2»:

— Сегодня играли с ко-
мандой РГУОР-2008. Вы-
играли 3:1. Очень хотелось 
отыграться после прошло-
го проигрыша. Игра про-
шла хорошо, по возможно-
сти выполнили все установки
тренера. 

Благодаря своему успе-
ху девушки из «Минчан-
ки-2» перебрались на пя-
тую строчку в турнирной
таблице. 

Сегодня турнирная та-
блица за 5 — 8-е места вы-
глядит следующим обра-
зом: «Минчанка-2» (Минск) 
— 9 (4), РГУОР-2008 (Минск) 
— 7 очков (4 игры), «Ат-
лант» (Барановичи) — 4 (4),
«Жемчужина-Полесья» (Мо-
зырь) — 1 (2). Теперь ожи-
даем матчи молодёжной ко-
манды «МАПИД» против Ле-
гиона и матчи за бронзовые 
награды от «Строителя» до 
трёх побед. 

Анонс матчей
4 мая. 15.00.

«МАПИД» (Минск) —
«Легион» (Обухово)

«МАПИД» на домашней 
площадке принимает обу-
ховский «Легион», который 
располагается на шестой
строчке в турнирной таблице.

4 мая. 17.00.

«Строитель» (Минск) — 
«Шахтоспецстрой» (Солигорск) 

«Строитель» на домаш-
ней арене начинает борьбу 
за бронзовые медали про-
тив солигорского «Шахто-
спецстроя». Финальная се-
рия продлится до трёх побед 
одной из команд. 

Валерия ФИЛИПКОВА

мяч над сеткой
по

б

ш
ча

На базе минской гимназии №7 имени В. И. Ливенцева состоялось спортивно-массовое мероприятие 

«Спорт семье из года в год силу духа придаёт». Сотрудники гимназии подготовили весьма занимательное 

мероприятие для учащихся, а также их родителей. «Минчанка-2» продолжает усердно бороться

в мини-турнире чемпионата Беларуси за 5 — 8-е места. Также в ближайшие выходные нам предстоит 

увидеть долгожданное состязание за бронзовые медали между столичным «Строителем» и солигорским 

«Шахтоспецстроем». 
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Тем временем в споре за 
пятое место «Аист Китая» 
разгромил «Машеку» — 31:20. 
Самым результативным стал 
Чжоу Ао, забросивший за 
«аистов» 12 мячей. Таким об-
разом, «аисты», трижды по-
бедив «разбойников», заня-
ли итоговое пятое место в 
чемпионате Беларуси, а мо-
гилевчане расположились на 
шестой строчке.

БГК продолжает празд-
новать чемпионство. На-
помню, трижды обыграв в 
финальной серии минский 
СКА, «мешковцы» 16-й раз 
в истории и 11-й раз кря-
ду завоевали «золото» пер-
венства. Главный тренер 
брестчан Эдуард Кокшаров
отметил:

— Мы выполнили часть 
задач, прошли по всему 
чемпионату без поражений. 
В финале было непросто, а 
я всегда говорил, что «СКА-
Минск» очень сильная ко-
манда. Игры против столич-
ных ребят всегда очень ин-
тересные для зрителей. Нас 
впереди ждут два противо-
стояния, поэтому сезон ещё 
не завершён. Мы идём по 
своему пути, и как минимум 
ещё две игры болельщиков 
ожидают.

— Насколько для вас 
было важным пройти
чемпионат без поражений?

— Я привык побеждать и в 
своей игровой карьере всег-
да нацеливался только на 
золотые медали. Работать в 
клубе, у которого цели очень 
высокие, конечно, интерес-
но. Я всегда шёл к победам 
и не жаловался на невзго-
ды и травмы. Поэтому когда 
у тебя получается завоёвы-
вать золотые медали — это 
классно.

ЧЕМПИОНАТ 

БЕЛАРУСИ

МУЖЧИНЫ
4-й МАТЧ ЗА 3 — 4-е МЕСТА

1.05. Минск, Дом гандбола. 
БГУФК-СКА — Кронон — 33:34 
(20:14). Счёт в серии — 2:2.
БГУФК: Стасюк (1), Королёв; Бар-
башинский (1), Зинейкин (13), Рудь, 
Шепеленко (4), Качко, Бурчак, Гайдук 
(4), Матвеенко (1), Чижик (3), Дмитру-
сик (3), Карпилович (1), Красочко (2).
КРОНОН: Будько, Ничей, Шелеш-
ко; Витрук, Тарасевич (9), Селиц-
кий, Леонов, Васильчик (2), Лука-
шевич (1), Несвадьба (9), Воюш, Па-
сюк (8), Тубилевич, Цзиньмин Ху,
П. Рогачевский (3), Силко (2).

4-й МАТЧ ЗА 5 — 6-е МЕСТА

1.05. Минск, Дом гандбола. Аист 
Китая — Машека — 31:20 (17:9). 
Счёт в серии — 3:1.
АИСТ КИТАЯ: Хэ Синиан, Хань Лэ-
бинь; Чжан Тяньцзинь (3), Сунь

Фанвэй (1), Се Фушуай, Чжао Вэнь-
сюань (2), Лю Жаолян (2), Цао Чжи-
дун, Чень Сюй (6), Яо Сюэянь (5), Ци 
Чжэньдун, Чжоу Ао (12), Ван Синьюй, 
Ван Дуншэн.
МАШЕКА: Мукасей, Котов; Цыган-
ков (4), Козел (2), Сотник, Чайков-
ский (1), Кириченко, Ковалевский, 
Капаев (2), Астапов, Парфенчик, Ра-
бушко (4), Богданович, Рубенков (1),
Соловьёв (2), Секерич (4).

 ► «Берестье» и «Городни-
чанка» одержали повторные 
победы над своими сопер-
никами в матчах четверть-
финальной серии женско-
го чемпионата Беларуси и 
вышли в полуфиналы.

Главный тренер «Бере-
стья» Александр Липин-
ский прокомментировал 

выход команды из Бреста в 
полуфинал национального
чемпионата:

— У каждой команды есть 
свой неудобный соперник. 
На протяжении всего чем-
пионата «Березина» стави-
ла нам палки в колёса. Вот 
и четвертьфинальная се-
рия выдалась для нас на-
пряжённой. Домашняя по-
беда далась очень слож-
но, больше эмоционально, 
чем физически. Вратарь со-
перника устроил нам на-
стоящую проверку на проч-
ность. На ответную игру го-
товились и понимали, что 
будет нелегко. Первый тайм

показал, что «Березина» 
так просто не отпустит нас, 
но желание и опыт сделали 
своё дело. Мы прошли даль-
ше, готовимся уже в субботу 
дать бой «Гомелю». Времени 
осталось не так много, но мы 
попытаемся.

Первые матчи полуфи-
нальной серии состоятся 4 
мая. БНТУ-БелАЗ сыграет с 
«Городничанкой», а «Гомель» 
— с «Берестьем». Нача-
ло встреч — в 14.00 и 14.30
соответственно. 

Отметим, что матчи полу-
финальной серии проводятся 
до двух побед.

ЧЕМПИОНАТ 

БЕЛАРУСИ

ЖЕНЩИНЫ. 

Четвертьфиналы
28.05. Бобруйск, ФОК «Техас». 
Березина — БЕРЕСТЬЕ — 27:33 
(15:16). Счёт в серии — 0:2.
БЕРЕЗИНА: Матвейчук (1), Артюхо-
ва; Микишева, Кохно (5), Астафье-
ва (5), Руденко (3), Стефанская (10), 
Плющай (3), Синкевич, Лалакина,
Авласенко, Сороговец, Ягловская.
БЕРЕСТЬЕ: Анисько, Суббота, Бур-
дук; Жмако (4), Петручик (2), Костко 
(2), Алексеюк (12), Бабич (1), Велико-
селец, Леванкова, Войтович (7), Со-
ловьёва (2), Риморова (3), Синякова.
28.05. Ушачи, ФОК «Юность-Уша-
чи». Витебчанка — ГОРОДНИЧАНКА 
— 24:34 (12:17). С чёт в серии — 0:2
ВИТЕБЧАНКА: Куштын, Гуринович; 
Обуховская, Хомуськова (1), Пекар-
ская, Граховская (7), Романова (4), 
Кунцевич (2), Чернушевич (1), Евту-
шевская (6), Косило, Ролинская (3), 
Криводубская, Свиридова, Самокар, 
Коберская.
ГОРОДНИЧАНКА: Дроздова, Лу 
Чанг (1), Пашко; Карина Бакун (2), 
Цвирко (3), Кристина Бакун (1), Бе-
лая, Лю Чан, Константинова (7), 
Ануфрик (2), Черневская (1), Русил-
ко (1), Пташинская (3), Новицкая (1), 
Шпак (8), Рябченко (4).

Материалы полосы 
подготовил Ян БОГИРОВ

Битва продолжается

«Ольборг» дома разо-
брался с «Веспремом» и по 
результатам двух матчей 
(33:28 и 31:32) завоевал би-
лет в Кёльн. И это при всех 
стараниях Никиты Вайлу-
пова, который в ответной 
встрече стал одним из луч-
ших снайперов, записав на 
свой счёт 6 голов. 

Стоит добавить, что тре-
нер вратарей «Веспрема» 
Арпад Штербик отсутство-
вал на скамейке команды в 
матче против «Ольборга». 
Специалист не поехал в Да-
нию из-за сердечного при-
ступа. Утром во вторник 
чемпиону мира-2013 в со-
ставе сборной Испании ста-
ло плохо. Благодаря опе-
ративному медицинскому 
вмешательству специалист 
чувствует себя лучше и уже 
покинул реанимацию.

«Кельце» уступил в се-
рии послематчевых пеналь-
ти действующему триум-
фатору турнира «Магдебур-
гу» (25:27). На счету Артёма 
Королька 3 гола. Напомним, 
на своей территории кель-
чане с минимальным пре-
имуществом одолели не-
мецкий коллектив (27:26). 
Перед матчем в Германии 

линейный сборной Бела-
руси отметил: «Думаю, что 
матч будет идти мяч в мяч. 
Будет игра нервов, харак-
теров, терпения. Всё ре-
шится в последние ми-
нуты встречи». Как в воду
глядел…

ЛИГА ЧЕМПИОНОВ

МУЖЧИНЫ.

1/4 финала

Ответные матчи
1.05. ОЛЬБОРГ (Дания) — Ве-
спрем (Венгрия) — 33:28 (18:14) 
(Хоксер — 9, Арнольдсен — 6; 
Н.ВАЙЛУПОВ — 6, Омар — 5).
Первый матч — 31:32.
1.05. МАГДЕБУРГ (Германия) — 
Кельце (Польша) — 27:25 пен (4:3) 
(11:13) (Магнуссон — 9, Клаар — 6; 
А. Дуйшебаев — 6, Турна, Д. Дуй-
шебаев, Трастарсон, А.КОРОЛЁК —
по 3).
Первый матч — 26:27.
2.05. Матчи Киль (Германия) — 
Монпелье (Франция) (первый 
матч — 30:39) и Барселона (Ис-
пания) — ПСЖ (Франция) (первый 
матч — 30:22) завершились после 
подписания номера в печать.

 ► В Вене состоялась жере-
бьёвка финального раунда 
мужского и женского Кубка 
ЕГФ.

Была определена очерёд-
ность проведения матчей. В 
женском турнире испанский 

«Эльче» изначально при-
мет словацкую «Ювенту», а
затем сыграет в гостях.

В мужском Кубке ЕГФ ис-
ландский «Валюр» дома нач-
нёт противостояние с грече-
ским «Олимпиакосом». Пер-
вые матчи турниров состо-
ятся 18 — 19 мая, а ответные 
игры пройдут 25 — 26 мая.

 ► Рулевой мужской сбор-
ной России Велимир Петко-
вич принял решение закон-
чить работу с националь-
ной командой. 67-летний

специалист возглавляет
российский коллектив с
весны 2020 года.

«Я хочу снова окунуться 
в режим регулярных мат-
чей. Мне нужны адреналин 
и азарт! В последнее время 
я заметил, что мне этого не 
хватает. Теперь всё реше-
но. Мне предлагали продол-
жить совместную работу, но 
я отказался. Мы расстаёмся 
в хороших отношениях», — 
поделился Петкович.

Напомним, на ЧМ-2021 
Велимир привёл сборную 

России к 14-му месту, а на 
ЧЕ-2022 команда под его ру-
ководством финишировала 
девятой.

В Германии Петкович в 
1998 году возглавил «Вец-
лар». В 2004-м он стал ру-
левым «Гёппингена», с кото-
рым дважды выиграл Кубок 
ЕГФ. В декабре 2013-го его 
отправили в отставку. После 
он возглавлял «Айзенах» (с 
октября 2014 года до конца 
сезона-2015/16), за тем три 
с половиной года работал с 
«Берлином».

Если обладатель золотых наград мужского 

чемпионата Беларуси уже определён, то борьба 

за «бронзу» в разгаре. В четвёртом матче 

финальной серии за третье место «Кронон»

в гостях вырвал победу у БГУФК-СКА (34:33).

Счёт в серии противостояния равный (2:2). 

Победитель определится в воскресенье, 5 мая,

в Гродно.

В Кёльне наших не будет…
«Ольборг» и «Магдебург» стали первыми 

участниками «Финала четырёх» мужской Лиги 

чемпионов. Увы, «Веспрем» Никиты Вайлупова

и «Кельце» Артёма Королька покинули турнир. 
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Артём Артём КОРОЛЁККОРОЛЁК  

попрощалсяпопрощался
с Лигой чемпионовс Лигой чемпионов
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Потеря для «Тотенхэма»
Главный тренер «Тоттенхэм Хот-

спур» Ангелос Постекоглу расска-
зал, что защитник Бен Дэвис и на-
падающий Тимо Вернер пропу-
стят остаток сезона-2023/24 из-за 
травм.

«К сожалению, в последней игре у 
нас возникла пара проблем. У Вер-
нера проблемы с подколенным су-
хожилием, поэтому он пропустит 
остаток сезона. Очевидно, что до 
конца сезона осталось всего три 
недели, и он не вернётся», — приво-
дит слова Постекоглу официальный 
сайт «Тоттенхэма».

Отмечается, что затем тренер 
подтвердил, что сезон Бена Дэвиса

тоже завершён после того, как он 
получил травму в воскресном матче 
с «Арсеналом» (2:3).

«Тоттенхэм» занимает пятое ме-
сто в турнирной таблице чемпиона-
та Англии сезона-2023/24. Команда 
набрала 60 очков за 33 матча.

Накануне Олимпиады
Власти Франции решили увели-

чить количество пограничников в 
аэропортах на 1900 человек. Так-
же будут усилены меры по борьбе 
с подпольными таксистами, кото-
рые забирают пассажиров прямо в 
аэропорту без предварительного 
заказа через приложение. Это под-
твердила министр спорта Франции 
Амели Удеа-Кастера.

«За последние недели у нас прои-
зошло 85% арестов и дополнитель-
ных проверок. Впечатления в аэро-
порту станут первым и последним 
воспоминанием, которое заберут 
спортсмены, средства массовой 
информации со всего мира и мно-
гочисленные посетители», — приво-
дит слова Удеа-Кастера Inside The 
Games.

Также в планах во время церемо-
нии открытия Олимпийских игр-2024 
закрыть воздушное пространство 
над Парижем на шесть часов.

На протяжении всех Игр будут за-
действованы 18 000 французских 
военнослужащих, из которых 3000 
будут специально выделены для 
воздушного наблюдения. И это по-
мимо примерно 35 000 полицейских 
и жандармов.

Спортсменам на Олимпийских 
играх-2024 будут подавать около 40 
разных блюд ежедневно. Упор бу-
дет сделан на блюда растительного 
происхождения. Об этом сообщает 
Le Parisien.

За время всех соревнований у ат-
летов будет возможность попро-
бовать около 500 разных вариаций 
приготовления блюд. 120 блюд бу-
дут фирменными. А на территории 
Олимпийской и Паралимпийской 
деревни будет работать ресторан, 
в котором спортсмены смогут нахо-
диться с 12 июля, за две недели до 
открытия самих соревнований.

Помещение огромного разме-
ра на 3500 мест будет обслуживать 
около 15 000 VIP-персон от завтрака 
до ужина. Чувство голода в любой 
момент можно утолить: заведение 
никогда не закрывается, доступно 
семь дней в неделю, 24 часа в сутки.

Помимо спортсменов, зрителям 
Олимпийских игр также будут пред-
лагаться альтернативные блюда 
без мяса. По мнению организато-
ров, это решение будет хитом, осо-
бенно для молодёжи, которая часто
отказывается от поедания мяса.

Поиск соперников
Генеральный секретарь Россий-

ского футбольного союза (РФС) 
Максим Митрофанов рассказал о 
переговорах для проведения това-
рищеских матчей сборной России в 
сентябре. Ранее сообщалось, что в 
июне сборная России сыграет один 
товарищеский матч с национальной 
командой Беларуси.

«Понимания по тому, кто будет 
соперниками сборной России в сен-
тябре, пока нет. Но базово мы хотим 

играть по два матча. Это сейчас до-
статочно тяжело, потому что допол-
нительное количество сборных бу-
дет задействовано, например, в Ли-
ге наций КОНКАКАФ. Это влияет на 
количество соперников, которых мы 
можем привлекать осенью. Учиты-
вая розыгрыш всех официальных 
турниров, мы в основном работаем 
либо с теми, кто не играет, либо с 
теми, кто «вылетел».

Переговоры ведутся. У нас за это 
время сформировалась большая 
база команд, с которыми есть раз-
ные договорённости», — приводит 
слова Митрофанова «РИА Новости 
Спорт».

Мнение олимпийца
Олимпийский призёр по дзюдо 

Тамерлан Тменов заявил, что в по-
следнее время спорт стал инстру-
ментом решения политических
конфликтов.

«Я очень возмущён тем, что 
спорт стал каким-то инструмен-
том для того, чтобы решать опре-
делённые политические вопросы. 
Потому что нарушается тот прин-
цип, который был заложен в осно-
ву олимпийского движения, — что 
все негативные процессы, которые 
происходят в мире, не должны ка-
саться спорта. Спорт должен быть 
вне политики. И наши спортсмены, 
и Федерация дзюдо России успеш-
но выполняют те задачи, которые 
перед ними поставлены», — при-
водит слова Тменова «РИА Новости
Спорт».

Реакция федерации
Президент Федерации велоспор-

та России, трёхкратный олимпий-
ский чемпион Вячеслав Екимов в 
комментарии для российской прес-
сы отреагировал на отказ Между-
народного союза велосипедистов 
в получении нейтрального стату-
са по политическим причинам тре-
неру сборной России по велотреку
Татьяне Макаровой.

«Статусы присваиваются, потом 
отзываются по каким-то причинам. 
Не знаю, с чем связан отказ в ней-
тральном статусе у Тани Макаровой.
Если она что-то выложила, что не 
понравилось UCI, то, наверное, бы-
ла замешана политика. Но я не 
знаю всех фактов. Сегодня празд-
ник, мне ничего об этом не доло-
жили. Может, завтра доложат», —
сказал Екимов журналистам.

Иван ВИШНЕВСКИЙ

Форвард «Орландо Мэджик» Паоло Банкеро вошёл в число 

молодых игроков Национальной баскетбольной ассоциации, 

которые набирали более 30 очков в нескольких матчах плей-офф. 

Об этом информирует статистический сервис StatMamba.

Сообщается, что этого достижения Банкеро добился в 21 год и 170 дней. 
Лёгкий форвард «Лос-Анджелес Лейкерс» Леброн Джеймс к этому резуль-
тату пришёл в 21 год и 113 дней, а лидер «Миннесоты Тимбервулвз» Энтони 
Эдвардс — в 20 лет и 267 дней.

В плей-офф НБА этого сезона Паоло к настоящему моменту в среднем 
за матч набирает 24,8 очка, совершает 7,2 подбора и отдаёт 4,4 передачи. 
Дважды он набирал более 30 очков (31 и 39). 

Успех 
форварда

Турнир проходил с 25 
по 29 апреля и собрал 375 
участников по рапиду и 336 
игроков по молниеносной 
игре из 43 стран.

Команду Беларуси пред-
ставляли 18 спортсменов в 
возрастных категориях до 8, 
10 и 12 лет.

Серебряной награды на 
чемпионате мира по бы-
стрым шахматам удостои-
лась Ника Венская. В её под-
готовке участвовали сразу 
несколько тренеров —  Си-
меон Эдуардович Мериба-
нов, Елена Евгеньевна Заяц 
и Юрий Геннадьевич Борсук. 
К слову, это не первый высо-
кий результат Ники на чем-
пионате мира. Ранее в 2022 
году Ника была чемпионкой 
в возрастной категории до 
10 лет. В одном из интервью 
мама юной шахматистки 

Юлия Венская рассказала: 
«Ника начала заниматься в 
специализированной школе 
в 4 года. Ей ещё не было пя-
ти, когда она впервые поуча-
ствовала в соревнованиях. 
У неё почти сразу появил-
ся спортивный азарт, жела-
ние участвовать в турнирах 
и выигрывать медали».

В десятке
Хочется также отметить 

наших ребят, которые смог-
ли попасть в десятку на чем-
пионате мира.

Дамир Булгак играл весь 
турнир на первых досках и 
зарекомендовал себя одним 
из лидеров своей возраст-
ной категории — до 12 лет. К 
слову, среди юношей до 12 
лет велась самая многочис-
ленная и плотная по резуль-
татам игра. В итоге юный

белорусский шахматист в 
распределении 2 — 6 мест 
по дополнительным показа-
телям стал пятым в рапиде, а 
в дележе 2 — 5 мест он вновь 
пятый, но уже в блице! До-
биться высоких результатов 
Дамиру помогли его тренеры 
Симеон Эдуардович Мериба-
нов и Елена Евгеньевна Заяц.

Гомельская шахматист-
ка Валерия Житкевич заня-
ла 5-е место среди девушек 
до 8 лет в программе бы-
стрых шахмат. Юная спор-
тсменка занимается под ру-
ководством Ларисы Юрьев-
ны Кузнецовой и Сергея
Николаевича Будникова.

Также Ника Венская заня-
ла 5-е место в блице (борьба 
за 3 — 8-е места).

Кирилл Бабейкин стал
10-м в рапиде среди юношей 
до 10 лет. Родители юного

шахматиста выражают сло-
ва благодарности его трене-
ру  Екатерине Александровне 
Ломако.

Рогачёвская шахматист-
ка Наталья Котова заняла 
10-е место в блице среди

девушек до 8 лет.  В под-
готовке юного дарования
участвовали Светлана Вла-
димировна Руденко и Павел 
Викторович Балендо.

Екатерина СНЕГИНА

«Серебряная» Ника
В Дурресе завершился чемпионат мира по рапиду и блицу среди кадетов

2024 года. Организаторами выступили ФИДЕ и Албанская федерация шахмат.

международный спорт
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Коллектив Белорусской федерации 

гандбола выражает глубокие 
соболезнования заместителю 

председателя БФГ Терещенкову 

Юрию Викторовичу, а также его 

родным и близким  по случаю 

смерти МАТЕРИ.

Ранее на этой новой трас-
се побеждал лишь Макс 
Ферстаппен. Сможет ли 
кто-либо бросить вызов ни-
дерландцу в грядущий уи-
кенд? Скоро узнаем. Сегод-
ня поздно вечером состо-
ится спринт-квалификация 
(начало в 23.30), в субботу 
— сам спринт (19.00) и ква-
лификация к основной гон-
ке (23.00), а в воскресенье — 
главный заезд этапа (23.00).

В двух предыдущих сезо-
нах гонки в Майами не по-
радовали болельщиков зре-
лищностью и острой борь-
бой. И это было странно, 
поскольку на трассе созда-
ны максимально удобные 
условия для обгонов.

Трек размещён рядом с 
крупным спортивно-раз-
влекательным комплексом 
«Хард Рок Стэдиум» — это 
домашняя арена клуба «Май-
ами Долфинс» из НФЛ. Про-
тяжённость круга составля-
ет чуть менее пяти с полови-
ной километров. На «кольце» 
размещены 19 поворотов 
и 3 длинных прямых отрез-
ка. На максимально скорост-
ных участках болиды мо-
гут развивать скорость око-
ло 325 км/ч. Учитывая этот 
фактор, на автодроме со-
блюдены высокие стандарты 
безопасности. Судя по все-
му, спортсменам предстоит 

соревноваться в услови-
ях жаркой погоды. По про-
гнозам, на выходных воздух 
в Майами прогреется до 30 
градусов тепла. Этот фактор 
может усложнить стоящие 
перед пилотами задачи.

Год назад заезды в Майа-
ми завершились триумфом 
«Ред Булл». Ферстаппен пе-
ресёк финишную черту пер-
вым, его напарник Серхио Пе-
рес — вторым. На третью сту-
пеньку пьедестала поднялся 
Фернандо Алонсо из «Астон 
Мартин». Помнится, тогда в 
преддверии гонки многие 
любители «Ф-1» потирали ла-
дони в предвкушении отлич-
ного зрелища. Дело в том, что 
Ферстаппен стартовал лишь 
с девятой позиции. Но в ито-
ге заезд сложился для Макса 
достаточно легко. Чемпион 
мира очень быстро прорвал-
ся на второе место, а затем 
«съел» лидирующего Переса. 
Невероятно, но факт — даже 
когда Ферстаппен более 40 
кругов находился на трассе 
на одном комплекте шин, он 
всё равно ехал быстрее всех! 
Единственным более-менее 
трудным моментом для Мак-
са стала дуэль с Алонсо, но 
нидерландец смог опередить 
неуступчивого ветерана.

Ожиданиями от заездов 
в Майами поделился пилот 
«Хаас» Нико Хюлькенберг.

Кстати, на прошлой неде-
ле немец оказался в цен-
тре внимания любителей ав-
тоспорта. Стало известно, 
что Халк (прозвище гонщи-
ка) со следующего сезона 
будет выступать за команду 
«Стейк», которая с 2026 года 
перейдёт во владение «Ау-
ди». Проект обещает быть 
очень амбициозным.

«Мне нравится в Майа-
ми. Это классная и уникаль-
ная городская трасса, на ко-
торой есть много возможно-
стей для обгонов. В уикенд со 
спринтом все события раз-
ворачиваются быстро, но не-
давно в Китае мы продемон-
стрировали, что конкуренто-
способны в таком формате. 
«Хаас» ждёт первый из трёх 
домашних Гран-при в сезоне, 
и мы сейчас в хорошей фор-
ме. Команда борется за очки, 
когда появляется такая воз-
можность, и я надеюсь, что 
мы продемонстрируем свои 
способности перед нашими 
американскими партнёрами 
и болельщиками», — отметил 
Хюлькенберг.

Ожидается, что на этапе 
в Майами «Мерседес» при-
менит обновления, кото-
рые должны сделать болиды 
Льюиса Хэмилтона и Джор-
джа Расселла чуть быстрее. 
Пока «чёрные стрелы» вы-
глядят в этом сезоне откро-
венно плохо. В команде всё 
понимают и стараются ис-
править ситуацию. «Наде-
юсь, наша машина окажется 
в лучшей форме, а обновле-
ния, которые мы привезли в 
Майами, позволят квалифи-
цироваться рядом с лидера-
ми. Даже прибавка в скоро-
сти в несколько десятых се-
кунды может кардинально 
изменить расстановку сил», 
— заявил технический ди-
ректор «Мерседес» Джеймс 
Эллисон.

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

Дух Майами: 
быстро и жарко

Шестой по счёту Гран-при сезона в чемпионате «Формулы-1» 

пройдёт в США. Международный автодром в Майами примет 

«королевские гонки» лишь  третий раз в истории. 

Год назад в Майами не было равных Максу Ферстаппену


